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политикавыборы

Путин сформулировал 
требования к Турции по Су-24 
президент	россии	владимир	путин	
сформулировал	требования	к	турции		
по	сбитому	российскому	фронтовому	
бомбардировщику	Су-24	-	извине-
ния	на	высшем	уровне,	возмещение	
ущерба,	а	также	обещание	наказать	
виновных.

Глава ЦИК: 
выборы 2016 года в Госдуму 
станут самыми конкурентными 
прошедшая	в	россии	в	этом	году	избиратель-
ная	кампания	единого	дня	голосования	не	
стала	разминкой	перед	думскими	выборами	
2016	года,	поскольку	подготовка	к	ним	на-
чалась	с	относительно	чистого	листа,	считает	
глава	Цик	россии	владимир	Чуров.

в	мире

Защитная стена АЭС 
«Фукусима-1» в Японии 
накренилась на 20 см 
в	результате	крена	внизу	стены	образо-
валась	трещина	до	1	см	в	ширину	и	около	
500	м	в	длину.	Сейчас	эксперты	компании	
проводят	работы	по	укреплению	опор	
конструкции	и	заделыванию	трещины.	

	законный	интереС

Первые годы
Сегодня, в  преддверии 
20-летнего юбилея областно-
го парламента, «Ульяновская 
правда» рассказывает читате-
лям о работе Законодательного 
собрания I созыва, выборы 
которого состоялись в 25 терри-
ториальных округах 17 декабря 
1995 года. Полномочия созыва 
завершились в декабре 1999-го. 

Главной задачей первого состава 
областного парламента стало создание 
основ современной правовой системы 
Ульяновской области.

Основной груз законотворческой 
деятельности лег на пять комитетов 
Законодательного собрания по соци-
альной политике и правам человека; по 
бюджету и финансово-экономической 
политике; по аграрной политике и зем-
лепользованию; по промышленности, 
строительству, транспорту, связи и 
топливно-энергетическому комплексу; 
по природопользованию и экологии. 
Результатом стало принятие Законо-
дательным собранием первого созыва 
Устава Ульяновской области, законов 
«Об административно-территориальном 
устройстве Ульяновской области», 
«О выборах главы администрации 
Ульяновской области», «О выборах де-
путатов Законодательного Собрания 
Ульяновской области», «О референду-
мах в Ульяновской области», «О госу-
дарственной службе Ульяновской об-
ласти», «Об избирательной комиссии 
Ульяновской области», «Об организации 
местного самоуправления в Ульяновской 
области», «О выборах представительных 
органов и должностных лиц местного са-
моуправления в Ульяновской области», 
«Об основах муниципальной службы 
в  Ульяновской области» и ряда других 
законов, необходимых для включения 
региона в политическую систему, создан-
ную Конституцией РФ 1995 года.

Кроме этого, Законодательное собра-
ние первого созыва приняло ряд 
важных экономических законов. 
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Илья Авербух 
переезжает  
в Ульяновск

Дарья СуДарева �

В связи с назначением на должность 
генерального продюсера церемонии откры-
тия ЧМ по хоккею с мячом-2016 прослав-
ленный фигурист и олимпийский чемпион 
начал активную подготовку к мероприя-
тию, что в дальнейшем потребует его посто-
янного присутствия в городе.

Ранее Авербух уже пробовал себя в роли 
организатора подобного мероприятия - был 
режиссером одного из блоков церемонии от-
крытия Сочинской Олимпиады. В этот раз 
ему поручили заниматься другим событием 
международного уровня, которое состоится 
в нашем городе уже через 2,5 месяца. 

Впервые за 36-летнюю историю чемпи-

онатов мира церемонии открытия и закры-
тия будут выделены в отдельное шоу. «То, 
что губернатором Сергеем Морозовым при-
нято решение о том, что чемпионат начнется 
с грандиозного праздника, -  это, бесспорно, 
большой плюс. Этот шаг подчеркивает зна-
чимость хоккея с мячом для россиян. Уве-
рен, что вклад Ульяновска будет очень важ-
ным. Амбиции проекта мотивируют меня 
на то, чтобы открытие стало историческим 
событием», - поделился Илья Авербух.

Сразу же была озвучена цифра в  
30 миллионов рублей. Именно столько пла-
нируют выделить на мероприятие. Техниче-
скую часть (четыре миллиона) оплатит Ми-
нистерство спорта РФ, около 12 - выделят 
из областного бюджета, оставшееся  - почти 
14 миллионов  - надеются выручить от про-
дажи билетов. «Поскольку церемония от-
крытия ЧМ - это праздник для Ульяновска 
и его жителей, то основной платежеспособ-
ной фигурой должен стать региональный 
бюджет, это будет правильно»,  - сообщил 
глава областного минспорта  
Сергей Кузьмин.
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Президент выделил 
14 млн на ремонт 
поликлиники

Президент РФ Владимир Путин под-
писал распоряжение о выделении средств 
из резервного фонда главы государства 
для ряда региональных учреждений здра-
воохранения. Как сообщает пресс-служба 
Кремля, согласно распоряжению 14982,2 
тыс. руб. выделены на капитальный ре-
монт Ульяновской городской поликлини-
ки № 1 имени С.М. Кирова в Ульяновске, 
а также более 19 млн руб. на ремонт пси-
хоневрологического интерната в Белго-
родской области.

Пенза и Ульяновск 
помогут Саранску  
в приёме гостей  
ЧМ-2018 

В минувший 
вторник в Саран-
ске обсудили во-
просы размещения 
клиентских групп 
FIFA, команд-
участниц, болель-
щиков, гостей го-
рода, волонтеров 
и технического 
персонала. По 
словам министра 
целевых программ 
РМ Алексея Мер-
кушкина, Саранск 
готов обеспечить 
необходимое ко-
личество мест раз-
мещения. 

Гостиницы Пензы и Ульяновска так-
же предоставят болельщикам более 2000 
мест. 

«С Ульяновском мы планируем со-
трудничать не только по средствам раз-
мещения, но и в плане авиационного со-
общения, так как там располагаются два 
аэропорта. В период пиковых нагрузок в 
дни матчей болельщики могут прибывать 
туда», - отметил министр.

Гостиницы должны будут пройти обя-
зательную классификацию средств раз-
мещения до 1 июля 2016 года. 

На Гончарова 
открывается Единый 
регистрационный 
центр 
налогоплательщиков

С 1 декабря 2015 года на базе ИФНС 
России по Ленинскому району г. Улья-
новска (г. Ульяновск, ул. Гончарова, 19) 
начнет работу Единый регистрационный 
центр (ЕРЦ) юридических лиц и инди-
видуальных предпринимателей, сообща-
ет пресс-служба УФНС по Ульяновской 
области. ЕРЦ будет обслуживать налого-
плательщиков Ульяновска, Ульяновского, 
Цильнинского, Сенгилеевского, Терен-
гульского районов и Новоульяновска.

Соответственно, с этой даты ИФНС 
России по Железнодорожному, Засвияж-
скому и Заволжскому районам Ульянов-
ска, а также Межрайонной ИФНС № 2 
по Ульяновской области приниматься не 
будут. ЕРЦ будет работать с понедельни-
ка по пятницу, а также  по 1 и 3 субботам 
месяца.

Кроме того, документы можно подать 
через МФЦ.

Затор  
на Локомотивной 
разгрузит стрелка

На светофоре на перекрестке улиц 
Локомотивная и Инзенская введена до-
полнительная секция - стрелка поворота 
направо, сообщает портал Медиа73. Дви-
жение по полосам сохраняется и действу-
ет согласно дорожному знаку. Стрелка 
работает на поворот на улицу Инзенская 
в сторону улицы Камышинской в Засви-
яжском районе Ульяновска.

Председатель Комитета дорожного 
хозяйства, благоустройства и транспорта 
администрации города Ульяновска Игорь 
Бычков на вопрос: кто кого будет ждать 
на светофоре ответил в своем микробло-
ге в Twitter: «Кто прямо - ждут основной 
зеленый, по стрелке с левой полосы тоже 
можно направо. Немного непривычно, 
но проблем нет!». Данная мера принята, 
чтобы разгрузить автомобильный затор, 
который образовывается ежедневно вече-
ром на этом светофоре в сторону Засвия-
жья.

В Засвияжье  
за ёлками 

В Ульяновске определили места для 
торговли елями в преддверии новогодних 
праздников. Ранее конкурс на размеще-
ние нестационарных торговых объектов 
проводил городской комитет по развитию 
предпринимательства, потребительского 
рынка и защите прав потребителей. 42 
объекта в четырех районах Ульяновска 
разместятся у рынков, торговых центров, 
мест повышенной проходимости. Больше 
всего мест в Засвияжском районе - 14, в 
Железнодорожном - шесть. Полный спи-
сок размещен на сайте комитета по разви-
тию предпринимательства.

До конца года в дошкольных организациях региона будет введено бо-
лее 790 мест. По поручению губернатора Морозова к 2019 году будет 
реализован комплекс мероприятий по обеспечению доступности до-
школьного образования для детей в возрасте от 1,5 до трех лет. 

МРОТ в 2016 г. вырастет до 6204 руб. 113 ДТП с участием несовершеннолетних. 127 детей получили различ-
ные травмы, четверо погибли. Такова печальная статистика Госавтоин-
спекции за первые 10 месяцев этого года.

Надя акулова �

Регион присоединяется к общероссийскому проекту «Код-класс».  
На сегодня заявки на участие уже подали 87 школ региона.

Движение «Код-класс» направлено на повышение интереса детей к сфере информаци-
онных технологий и изучению информатики, а также повышение эффективности процесса 
обучения. Оно организовано в рамках проекта «Твой курс: ИТ для молодежи», который про-
водится в России Microsoft и PH International совместно с партнерскими организациями с 
2012 года. 

Первый зампред правительства Ульяновской области Светлана Опенышева напомнила 
о поручении губернатора Морозова в адрес профильных ведомств: усилить профориентаци-
онную работу, сосредоточить усилия на повышении качества подготовки ИТ-специалистов и 
кадровом обеспечении отрасли. В соответствии с распоряжением главы региона принят ряд 
мер по решению данных вопросов. В частности, открыты Детско-юношеская инженерная ака-
демия и Центр развития школьников «Код успеха», где дети могут получить дополнительные 
знания по математике, информатике, программированию.

Согласно проекту «Код-класс», в каждой школе предполагается открытие клуба програм-
мирования. Его руководителями могут стать учителя информатики и ИКТ, старшеклассни-
ки, занимающиеся программированием, родители-программисты и студенты-волонтеры.

Организаторы готовы обеспечить руководителей клубов методическими материалами, 
планами занятий, образовательными технологиями и лучшими практиками по обучению де-
тей программированию.

Кроме того, школьники смогут принять участие в онлайн-встречах с выдающимися про-
граммистами, проверить свои знания и навыки в соревнованиях и общероссийских конкур-
сах, получить доступ к бесплатным онлайн-курсам по программированию и создавать соб-
ственные проекты.

Классы закодировали

Урожай наград
Аграрии и лесники отметили 
профессиональный праздник.

яНа крапивиНа  �

День работника сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности в ре-
гионе по традиции празднуют в конце осени, 
когда убран весь урожай. На этот раз про-
фессиональный праздник аграрии отметили 
вместе с работниками леса. 

Год и для тех, и для других выдался не-
простым: засуха не позволила сельхозпроиз-
водителям собрать урожай, на который они 
рассчитывали, а также нанесла ущерб лесно-
му фонду региона. Представители отраслей, 
которые лучше других справились со всеми 
трудностями, были отмечены дипломами, 
почетными грамотами разного уровня и бла-
годарственными письмами. Сразу несколько 
наград достались сотрудникам предприятия 
«Тереньгульский деликатес».

- Этот год стал для нас знаменательным. 
Наша продукция была удостоена региональ-
ной Марки качества и победила в конкурсе 
«Звезда качества России». Кроме того, мы 
удвоили объемы производства, увеличили 
ассортимент и расширили рынок сбыта вы-
пускаемой продукции, охватив практиче-
ски всю Ульяновскую область, - сообщила 
«Ульяновской правде» управляющая произ-
водством Валентина Семенова. - Сейчас мы 
завершаем модернизацию производства, на 
подходе новое оборудование. Надеемся, что 
в следующем году это позволит нам выйти 
на новый уровень.

Об изменениях в аграрной политике 
2016 года рассказал первый зампред обл-
правительства Александр Чепухин. По его 
словам, приоритет будет отдан поддержке 
молочной отрасли (софинансирование из 
бюджета получат четыре новых проекта), 
овощеводства и производству круп. 

- В этом году нам удалось увеличить 
мощности по переработке и фасовке круп. В 
следующем году нужно проработать вопрос 
с сырьевой базой. В 2015-м она увеличилась 
практически вдвое, но этого недостаточно. 
Имеющееся оборудование позволяет пере-
работать больше крупяных культур, поэто-
му площади под них необходимо расширять. 
Наша задача - создавать для этого условия. 
То же касается и овощных культур, - заметил 
Чепухин. 

В рамках праздника прошла выставка-
дегустация продукции ульяновского 
производства, а за активное освещение 
аграрной тематики благодарственным 
письмом награждена шеф-редактор 
«Ульяновской правды» Алена Дамбаева
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ПОДрОБНОсти

Антон Белов и Руслан 
Фазлыев вошли в рейтинг 
самых успешных молодых 
бизнесменов России.

алёНа дамбаева �

ТОП-25 наиболее успешных российских 
предпринимателей 2015 года на этой неделе 
опубликовал журнал «Секрет фирмы». Всем 
его участникам еще нет 40, средний возраст 
-  32 года. 

Каждый построил бизнес с нуля - на свои 
или на заемные деньги. Главным критерием 
для определения места в рейтинге стала сто-
имость доли героя в его бизнесе. По словам 
старшего редактора издания Олега Хохлова, 
за информацией составители списка обра-
щались к открытым источникам и базам дан-
ных (таким как СПАРК или ЕГРЮЛ), самим 
предпринимателям, их конкурентам, а также к 
инвесторам и аналитикам. 

В ТОП-25 оказались и двое ульяновцев - 
Антон Белов и Руслан Фазлыев, которые заня-
ли 12 и 13 строчки рейтинга соответственно.

Состояние 32-летнего Антона Белова, вла-
дельца компании по созданию мобильных игр 
Мobirate, журнал оценил в 42 млн долларов. В 
комментариях к составленному списку отме-
чается: бизнес у предпринимателя из Ульянов-
ска, хоть он и связан с играми, вполне серьез-
ный - за 12 лет компания, созданная Беловым 
по совету отца, стала заметным игроком и в 
России, и за рубежом. Хотя успех пришел к 
Mobirate далеко не сразу.

- Мы стартовали еще в 2003 году и сразу 

начали делать игры для смартфонов, - ком-
ментирует Антон Белов (на фото). - Но ры-
нок рос медленно и выстрелил, когда вышел 
iPhone. Тогда мы были готовы и в «струю» по-
пали. С четвертого раза. Первые три игры про-
валились, и с учетом, что тогда как раз стук-
нул кризис 2008 года, мы чуть не закрылись. 
Однако первую же игру - симулятор парковки 
Parking Mania - скачали более 20 млн пользо-
вателей. С тех пор компания Белова выпусти-
ла более десятка хитов, которые доступны уже 
не только в AppStore, но также в Google Play и 
Windows Store. В первой половине 2016 года 
Mobirate планирует сделать три новых релиза. 
Отношение к занятой ульяновцем позиции в 
рейтинге - сдержанное:

- Ко всем рейтингам отношусь скептиче-
ски, но приятно, конечно, что меня оценили 

так хорошо. Продуктовые компании обычно 
оценивают в основном по количеству лояль-
ных пользователей/клиентов, - объясняет 
«Ульяновской правде» предприниматель. - В 
наши игры, например, играли почти 100 мил-
лионов человек по всему миру. Тот же «Твит-
тер», не имея большой прибыли, оценивается 
в миллиарды долларов.

Строчкой ниже Белова, на 13-м месте, 
создатель конструктора интернет-магазинов 
Ecwid 35-летний ульяновец Руслан Фазлы-
ев, владеющий 32 млн долларов. В этом году 
его компания заключила несколько страте-
гических партнерств - с сервисом мобильных 
платежей Square (чтобы продавцы могли ис-
пользовать его для продаж) и аукционом eBay 
(чтобы продавцы могли автоматически разме-
щать там товары).

Сейчас у Ecwid более 600 тысяч пользова-
телей в 175 странах, офисы в Сан-Диего, Улья-
новске и Самаре. «Год прошел под лозунгом 
«Улучшения - лучше инноваций», - рассказал 
Фазлыев «Секрету». - Запустили круглосу-
точную телефонную техподдержку в США. В 
России сделали техподдержку на русском - и 
телефонную тоже. Сделали рублевые цены, 
чтобы клиенты не опасались, что попадут на 
пляску курсов. Никакого «Сколково» и смузи, 
короче. Конкретные ништяки для конкретных 
людей». Напомним, Фазлыеву принадлежат 
доли еще в нескольких компаниях. Среди них 
- разработчик интернет-магазинов «Креатив-
ные технологии» (X-cart) и издательство «Бу-
ферная бухта» (Lifehacker.ru).

На первых трех местах в рейтинге распо-
ложились 31-летний Павел Дуров (Telegram;  
$1 млрд), 39-летний Иван Таврин («ЮТВ 
Холдинг», USM Holdings; $400 млн) и  
33-летние Семен и Ефим Воиновы (Zeptolab; 
по $250 миллионов).

Достижения ульяновских айтишников 
измерили в деньгах

Лебедя-шипуна, отловленного в Димитровграде, отправят в Москов-
ский зоопарк. У птицы генетическая аномалия крыла, жить она может 
только в неволе.

По результатам опроса ВЦИОМ, 70% россиян доверяют качеству отече-
ственных продуктов.

27 ноября с 10.00 до 11.00 в администрации Ульяновска пройдет «пря-
мая линия» по вопросам антикоррупционного просвещения. Сообщить 
о фактах коррупции, неисполнении служебных обязанностей, превыше-
нии служебных полномочий ульяновцы могут по тел. 42-58-90.

Ульяновская область занимает  
третье место в рейтинге социально-
экономического развития в ПФО 

«Весь год Ульяновская область 
занимает стабильно высокие места в 
рейтинге ПФО. По итогам 10 меся-
цев регион выглядит очень достойно, 
мы занимаем лидирующее первое 
место по темпам ввода жилья. По-
строено и введено в эксплуатацию 
663,4 тысячи квадратных метра, что 
составляет 126,3% к соответствую-
щему периоду прошлого года. В 
промышленном производстве и ин-
вестициях также наблюдается поло-
жительная динамика. Объем инве-
стиций в основной капитал составил 
102,9% к уровню прошлого года -  
56,3 млрд рублей. Благодаря реали-
зации инвестиционных проектов с 
начала года нам удалось создать бо-
лее 2900 новых высокооплачиваемых 
рабочих мест, увеличить налоговые 
отчисления в бюджет области, а зна-
чит, выполнить взятые на себя соци-
альные обязательства», - подчеркнул 
губернатор Сергей Морозов. 

Как отмечают специалисты мини-
стерства экономического развития, в 
ноябре прогнозируется рост объема 

инвестиций до уровня 105%, что со-
ставит около 64,5 млрд рублей.

Реализация крупных инвестици-
онных проектов позволяет получать 
дополнительные доходы в бюджет 
региона. По данным Корпорации раз-
вития Ульяновской области, на один 
рубль бюджетных вложений в ин-
фраструктуру промышленной зоны 
«Заволжье» приходится 18 рублей 
частных инвестиций и 7,55 рубля на-
логовых платежей.

«Таким образом, региональная 
экономическая политика, ориенти-
рованная на приток инвестиционных 
средств, дает определенные резуль-
таты. Привлечение дополнительных 
финансов особенно актуально в 
условиях нового социально ориенти-
рованного бюджета, когда дополни-
тельные доходы можно направить на 
выполнение социальных обязательств 
в Ульяновской области», - отметил 
заведующий кафедрой «Маркетинг» 
Ульяновского государственного тех-
нического университета Евгений Ка-
чагин.

(Подробности - на с. 6)

Центр медицинской радиологии 
откроют в 2017 году

дарья Сударева �

Строительство Федераль-
ного высокотехнологического 
центра медицинской радиоло-
гии в Димитровграде сдвину-
лось с мертвой точки, определил 
ОНФ.

Во-первых, изменилась си-
стема оплаты выполненных 
работ. «Оплата проводится по 
факту выполненных работ, за 
исключением редких случаев, 
когда необходима закупка до-
рогостоящего оборудования», 
- рассказал первый заместитель 
главы администрации Дими-
тровграда Вячеслав Гнутов. На 
площадке работают четыре суб-
подрядных организации: ООО 
«Техно-Поволжье Строй», ООО 
«МСУ-29», ООО «ИнвестПро-
ектСтрой» и  ООО «Современ-
ные интеллектуальные систе-
мы». «На сегодняшний день 
работы активно ведутся. Тепло-
сеть и водопровод построены на 
90 процентов, канализация - на 
70. Начаты работы по устрой-
ству теплосети. В январе 2016 

года будет заведено отопление 
и электричество. Мы бываем 
на площадке каждую неделю и 
изменения видны», - отчитался 
Гнутов. Центр должен зарабо-
тать в 2017 году. 

Напомним, в состав Цен-
тра медицинской радиологии 
войдут 24 корпуса для пациен-
тов, страдающих онкологией и 
болезнями сердечно-сосудистой 
системы. Центр будет объеди-
нять поликлинику, протонный 
центр, стационар, отделения 
радионуклидной терапии и диа-
гностики, что позволит прини-
мать 158 тысяч пациентов в год. 

Нужно учитывать тот факт, 
что при открытии Центра по-
требность в медицинском персо-
нале вырастет в разы. 

На сегодняшний день идут 
переговоры с вузами ПФО. Раз-
рабатываются программы под-
держки студентов региона, кото-
рые смогут обучаться в Самаре, 
для дальнейшей работы в Цен-
тре. В общей сложности Центр 
радиологии будет нуждаться в 
1430 специалистах, из которых 
340 - врачи. 

Регистраторы пошли 
к предпринимателям 

В 2016 году Росстат в соот-
ветствии с Федеральным зако-
ном от 24.07.2007 г. № 209-ФЗ 
«О развитии малого и среднего 
предпринимательства в Рос-
сийской Федерации» проводит 
сплошное федеральное статисти-
ческое наблюдение за деятельно-
стью субъектов малого и средне-
го предпринимательства за 2015 
год.

В настоящее время Улья-
новскстат готовится к прове-
дению всероссийской бизнес-
переписи. Уже в ноябре в 
торговые центры и другие места 
сосредоточения фирм отправи-
лись специальные регистраторы. 
Их задача - вручить предприни-
мателям  статистический инстру-
ментарий.

Этот предварительный 
шаг позволит Ульяновскстату 
скорректировать списки по- 
тенциальных участников сплош- 
ного статистического наблюде-
ния субъектов малого и среднего 
предпринимательства. По со-
стоянию на начало ноября т.г. 
в Ульяновскстате в списках ре-
спондентов значатся более 18 
тысяч малых и 29 тысяч индиви-
дуальных предпринимателей.

У всех регистраторов име-
ются удостоверения, подписан-
ные руководителем Росстата   
Александром Евгеньевичем  
Суриновым, чтобы было понят-
но, что эти люди пришли от име-
ни государства.

Об общенациональной биз-
нес-переписи, организуемой Рос- 
статом, и роли в ней регистрато-
ров уведомлены органы внутрен-
них дел. Это поможет избежать 
недопонимания, конфликтных 
ситуаций с бизнесом, а также 
отсечь самозванцев, которые 
могут действовать под видом 
представителей статистического  
ведомства.

Тем, до кого регистраторы «не 
дойдут», бланки доставят поч- 
той. Для индивидуальных пред-
принимателей предусмотрены 
конверты с обратным адресом - 
для быстроты и удобства отправ-
ки заполненных статистических 
форм.

Бизнес-перепись пройдет в 
первом квартале 2016 года по 
итогам 2015-го. Предоставить за-
полненные бланки в Ульяновск-
стат нужно до 1 апреля 2016 года, 
любым способом: по почте, на-
рочно либо в электронном виде 
с использованием электронно-
цифровой подписи. Подробнее 
о порядке предоставления от-
четности в электронном виде 
можно ознакомиться на офици-
альном сайте Ульяновскстата  
(www.uln.gks.ru).

Уклониться от участия в 
сплошном статистическом на-
блюдении нельзя. По закону это 
обязанность любого, кто заявил 
государству о занятии предпри-
нимательской деятельностью. 

Полная конфиденциальность 
предоставленных Ульяновскста-
ту сведений гарантируется.
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ГеорГий Кузнецов  �

В четверг, 26 ноября, ровно в 
час дня депутаты Законодатель-
ного собрания 30 голосами за 
при четырех - против приняли 
бюджет региона-2016 в первом 
чтении.

Доходы следующего года 
определены в объеме 37,015 мил-
лиарда рублей, расходы - 38,664 
миллиарда, дефицит - 1,648 мил-
лиарда. Отметим, что доходы и 
расходы превышают первона-
чально определенные показатели 
текущего года, а вот дефицит - в 
два с лишним раза меньше (3,761 

миллиарда). Это является пер-
вым основополагающим момен-
том бюджета-2016.

Вторым следует отметить 
проведенную впервые в истории 
Законодательного собрания про-
цедуру публичных слушаний, 
что позволяет с полным основа-
нием считать бюджет народным.   

Юридическую точку зре-
ния на проект бюджета озвучил 
председатель Счетной палаты 
области Игорь Егоров: «Мы тща-
тельно проанализировали доход-
ные источники и ситуацию с го-
сударственным долгом региона. 
Основные выводы - законопро-
ект соответствует Бюджетному 
кодексу Российской Федерации, 
и причин для его отклонения в 
первом чтении нет».

Более ярко охарактеризовал 
бюджет представитель Законода-
тельного собрания Ульяновской 
области в Совете Федерации, 
глава Комитета по бюджету и 
финансовым рынкам Сергей 
Рябухин: «Характеристики бюд-
жета адекватно отвечают и соот-
ветствуют сложившейся в стране 
экономической ситуации и всем 
текущим трендам. Уверен - его 
надо принимать».

Кроме того, Сергей Рябухин 
заявил, что Совет Федерации 
не разделяет пессимистичного 
взгляда Минфина РФ на бюджет 
страны следующего года и внес 
поправки, увеличивающие на 
30 миллиардов рублей помощь 
регионам и на 170 миллиардов 
- объем бюджетных кредитов, 
которые выдадут в 2016 году 
субъектам для замещения ком-
мерческих кредитов. «Уверен, 
что второго декабря эти поправ-
ки будут приняты, - сказал се-
натор, - и межбюджетные транс-
ферты для Ульяновской области 
будут увеличены. Несомненно, 
надо наращивать и собственные 
источники доходов, из которых 
главными являются НДФЛ и 
налог на прибыль организаций. 
Знаю, что у Ульяновской области 
есть продуманная программа на 
эту тему, которая выполняется».

Уже после принятия бюд-
жета губернатор Сергей Моро-
зов отметил, что бюджет-2016 
- это «бюджет переориентации 
на развитие промышленности». 
В этих же целях будет создано 
профильное министерство - про-
мышленности, ЖКХ и транс-
порта и фонд поддержки про-
мышленности, объем которого к 
2018 году составит не менее 400 
миллионов рублей. Также будет 
создан центр импортозамещения 
и внедрения инвестиционных 
контрактов, что поможет при-
влечь из федерального фонда 
поддержки промышленности не 
меньше нескольких миллиардов.

дОСЛОВНО

 Анатолий Бакаев, председа-
тель  Законодательного собрания:

- Санкции в отношении России, 
ослабление курса национальной 
валюты, инфляционные процессы, 
естественно, накладывают отпеча-
ток на формирование бюджета 2016 
года. Мы обязаны максимально эф-
фективно управлять имеющимися 
ресурсами. Оптимизируя расходы 
и сокращая неэффективные траты, 

нам важно в полном объеме вы-
полнить взятые на себя социальные 
обязательства. В этом плане проект 
бюджета можно смело назвать соци-
ально ориентированным. Более 70% 
его расходной части планируется 
направить на поддержку и развитие 
социальной сферы. Значительные 
расходы заложены на образование, 
здравоохранение, культуру, адрес-
ную социальную поддержку граждан, 
нуждающихся в особой заботе госу-
дарства. Эти средства мы планируем 
вложить в человеческий капитал.

 Алсу Балакишиева, вице-
спикер, председатель бюджетного 
комитета:

- С гордостью можно сказать, 
что на сегодняшний день среди всех 
регионов Поволжья мы занимаем 
второе место по доходной части бюд-
жета, который запланирован на 11% 
больше, чем в прошлом году. Осо-
бое внимание уделено социальной 

направленности бюджета. Конечно, 
имеются и отрицательные момен-
ты. Все они связаны с законода-
тельством и не позволяют в полном 
объеме собирать налоги на регио-
нальном и местном уровнях. В ходе 
дальнейшей работы над бюджетом 
мы определим приоритетные на-
правления расходных обязательств. 
Мы не вправе «распылять» средства 
налогоплательщиков направо и на-
лево. Напомню, что работавший на 
прошлой неделе в области замести-
тель министра финансов РФ Алексей 
Лавров дал бюджету региона на 2016 
год высокую оценку. 

 Дмитрий Грачев, руководитель 
фракции ЛДПР в Законодательном 
собрании:

- Сейчас большой заслугой пре-
подносится то, что, по сравнению с 
предыдущими годами, уровень де-
фицита низкий. Считаю - дефицит ис-
кусственно занижен. Хочу привести 
пример по госпрограмме развития 
жилищно-коммунального хозяйства 
Ульяновской области. Обоснованная 
заявка профильного министерства 
составляла более миллиарда рублей, 
а сформулированное предложение 
минфина составило всего 150 мил-

лионов. При этом я в страшном сне 
не могу представить, что опытней-
ший глава ведомства  Александр Бу-
кин  «ошибся» на 900 миллионов. Это 
означает продолжение разрушения 
инфраструктуры либо это все ляжет 
на плечи населения. 

 Алексей Куринный, фракция 
КПРФ в Законодательном собрании:

- Нам необходимо заново пере-
смотреть предоставляемые регио-
ном льготы. Необходимо усилить 
контроль над собираемостью нало-
гов. Мы можем найти минимум 800 
миллионов новых доходов. Уверен, 
что запланированный дефицит вы-
растет, иного просто не дано. По рас-
ходной части - это бюджет стагнации. 
Мы обесцениваем им принципы со-
циальной помощи. 

 Ростислав Эдварс, руководи-
тель фракции «Единая Россия» в За-
конодательном собрании:

- Сегодня мы, как никогда, можем 
принять бюджет с легкостью - он впер-
вые прошел народные слушания и по-
лучил одобрение. В этом году мы вы-
полняем все обещания, данные нами 
при формировании бюджета на теку-
щий год.  Уверен, так будет и в 2016 
году! Бюджет принимается в сложной 

экономической ситуации, и необхо-
димо максимально сосредоточить 
ресурсы на мероприятиях, связанных 
с выполнением указов президента и 
адресной социальной поддержкой на-
селения. Фракция «Единая Россия» при-
няла для себя политическое решение 
об увеличении адресной помощи насе-
лению: людям, находящимся в трудной 
жизненной ситуации, такая помощь 
будет оказываться в полном объеме.  
Бюджет-2016 дает все перспективы 
для развития региона. В отличие от на-
ших коллег из других фракций, мы, как 
и год назад, возьмем ответственность 
на себя и проголосуем за бюджет!
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Народный бюджет
Областной бюджет  
2016 года принят  
в первом чтении.
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губернатор 
Сергей Морозов 

отметил, что бюджет-2016 -  
это «бюджет переориентации 

на развитие промышленности»
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ГеорГий Кузнецов �

Законодательное собра-
ние Ульяновской области 
впервые в истории провело 
публичные слушания бюдже-
та региона следующего года.

Напомним, проект 
бюджета-2016 был внесен на 
рассмотрение Законодатель-
ного собрания девятого ноя-
бря, и уже на следующий день  
размещен на сайте областного 
парламента для ознаком-
ления всеми желающими. 
Тогда же была назначена и 
дата публичных слушаний -  
24 ноября. 

До 23 ноября все же-
лающие принять участие в 
мероприятии должны были 
отправить в парламент свои 
предложения с указанием 
статьи бюджета, в которую, 
по их мнению, стоит внести 
изменения, с обоснованием 
их необходимости.

Всего до 11 утра - вре-
мени начала слушаний - для 
участия в них зарегистриро-
вались более 600 жителей об-
ласти. В итоге в актовом зале 
УлГПУ собрались представи-
тели власти - от депутатов всех 
уровней, членов кабинета ми-
нистров и глав муниципали-
тетов до губернатора Сергея 
Морозова, члены обществен-
ных организаций, работники 
организаций образования, 
медицины, промышленных и 
сельскохозяйственных пред-
приятий и многие другие.  
Модератором заседания вы-
ступил спикер Законодатель-
ного собрания Анатолий Ба-
каев, призвавший участников 
слушаний обсудить главней-
ший финансовый документ 
области в полном объеме и 
высказать свои мнения. 

После него об основных 
параметрах бюджета рас-
сказала министр финансов 
области Екатерина Буцкая. 
Как она отметила, «на сегод-
няшний день сбалансирован-
ность и эффективность - это 
основа, на которой формиро-
вался бюджет. Мы исходи-
ли из того, что особое вни-
мание необходимо уделить 
реализации майских указов 
Президента РФ в части по-
вышения оплаты труда ра-
ботникам бюджетной сферы, 
а также государственной 
поддержке социальной сфе-
ры и экономики».

Затем вице-спикер, пред-
седатель бюджетного коми-
тета Законодательного со-
брания Алсу Балакишиева 
дала оценку доходной части 
бюджета, пояснила, какие 
сложности существуют с уве-
личением собираемости нало-
гов, и рассказала об основных 
тратах на развитие реального 
сектора экономики. Здесь 
следует отметить, что вице-
президент Общероссийской 
общественной организации 
«Российский клуб финансо-
вых директоров» Тамара Ка-
сьянова, присутствовавшая в 
зале,  особо отметила инве-
стиционную направленность 
экономической и бюджетной 
политики Ульяновской об-
ласти, позволившей региону 
стать одним из субъектов, за-
планировавших в 2016 году 
рост доходной части бюдже-
та. «Важно отметить, что в 
бюджете-2016 в обязатель-
ном порядке предусмотрены 
расходы на инвестиционные 
программы. Именно они в ко-
нечном итоге окупятся и при-
несут большие доходы. Трата 
денег только на социальные 
программы может привести 
к «проеданию» бюджета и 
лишить нас возможности по-
лучать новые доходы. Отрад-
но, что с учетом отсутствия в 
Ульяновской области высо-
кодоходных природных ре-
сурсов регион удержался на 

высоком уровне по собирае-
мости доходов. Несомненно, 
этому способствовали как 
работа всех отраслей произ-
водства в Ульяновской об-
ласти, так и формирование 
своевременной законода-
тельной базы», - прокоммен-
тировала  эксперт.

Также в прениях приня-
ли участие: доктор экономи-
ческих наук, профессор, до-
цент кафедры «Экономика и 
организация производства»  
УлГТУ Мария Кондратьева; 
предприниматель, директор 
ООО «Запад» Константин 
Лушин;  жительница Улья-
новска Венера Ярулова; за-
меститель председателя 
Общественного совета соб-
ственников в жилищном и 
коммунальном хозяйстве в 
муниципальном образовании 
«город Ульяновск», пред-
седатель Совета многоквар-
тирного дома № 94 на ул. 
Рябикова  Рамиля Джапарха-
нова; заведующая акушерско-
гинекологической службой  
ГУЗ Инзенская ЦРБ Юлия 
Сивак; житель села Вальди-
ватово Елена Кулагина; гла-
ва КФХ Сергей Калганов; 
пенсионерка из Вешкаймы 
Галина Игумнова; учитель 
Базарносызганской СОШ 
№ 1 Юрий Полушкин; пер-
вый вице-премьер областно-
го правительства Александр 
Смекалин; депутаты Законо-
дательного собрания области  
Ростислав Эдварс, Игорь Ти-

хонов (фракция «Единая Рос-
сия»), Александр Кругликов, 
Алексей Куринный (КПРФ) 
и Дмитрий Грачев (ЛДПР). 

Итог прениям подвел гу-
бернатор Сергей Морозов.

В частности, глава регио-
на поблагодарил за критику 
давних оппонентов из КПРФ, 
отметив, что «у них старый 
девиз - давайте все отберем 
и поделим», и напомнил, что 
еще десять лет назад консо-
лидированный бюджет об-
ласти составлял всего девять 
миллиардов рублей, а сегодня 
- подходит к 50 миллиардам. 
(Речь идет о бюджете области 
вместе со всеми федеральны-
ми дотациями. - Авт.)

Именно ради этого, заве-
рил Сергей Морозов, область 
будет продолжать последо-
вательную инвестиционную 
политику, и до конца года в 
регионе откроется минимум 3 
- 4 новых крупных предприя-
тия с участием и иностранно-
го, и российского, и местного 
капитала. Такая же политика 
сохранится и в 2016 году, что 
принесет области 20000 но-
вых высокооплачиваемых ра-
бочих мест. 

«Сегодня, в существую-
щих экономических усло-
виях, рост промышленного 
производства более чем на 
три процента, демонстри-
руемый нами, в отличие от 
большинства других субъек-
тов, - это заслуга слаженно 
работающей команды и пра-

вильно выбранного вектора 
движения. Конечно, наша за-
ветная на сегодня цель - бюд-
жет в 70 миллиардов рублей. 
Так давайте же вместе к этому 
стремиться», - завершил гу-
бернатор.

Всего первое публичное 
обсуждение бюджета продол-
жалось 2 часа 50 минут. 

дОСЛОВНО 
 Мария Кондратьева, док-
тор экономических наук, профес-
сор УлГТУ, член экспертного Со-
вета бюджетного комитета ЗСО:

- Как мне представляется, 
бюджет носит реалистичный 
характер. В нем учтены все го-
сударственные программы по 
социально-экономическому раз-
витию Ульяновской области. Не-
смотря на то, что проект бюджета 
в дефиците, предусмотрены рас-
ходы на антикризисные меры. В 
частности, на поддержку сель-

ского хозяйства, сельхопроиз-
водителей и реального сектора 
экономики. И что самое главное 
- практически во всех отраслях 
предусмотрены средства на даль-
нейшее развитие. Традиционно 
- большой удельный вес расходов 
на образование и здравоохране-
ние. По моим оценкам, бюджет 
носит социально ориентирован-
ный характер, потому что там за-
ложены затраты на все социаль-
ные обязательства. А это самое 
главное для малообеспеченных 
и незащищенных слоев населе-
ния нашей области. Еще хотелось 
бы отметить, что доходная часть 
сформирована на основе про-
гноза поступления налогов - это 
говорит о том, что бюджет носит 
реалистичный характер. 

 Виктор Корнев, секретарь 
Ульяновского регионального от-
деления партии «Единая Россия»: 

- Основное направление 
регионального бюджета - это со-
хранение социальной стабиль-
ности и развитие экономики об-

ласти. «Единая Россия» принимает 
активное участие в разработке 
главного финансового документа 
региона. Партией было озвучено 
много инициатив, направленных 
на реализацию поставленной 
президентом задачи по созданию 
социального государства - госу-
дарства, которое эффективно 
исполняло бы все социальные 
обязательства перед населением. 
«Единая Россия» считает, что при 
всей сложности экономической 
ситуации должны быть выполне-
ны задачи, поставленные руко-
водством страны.

 Рамиля Джапарханова, за-
меститель председателя Обще-
ственного совета собственников 
в жилищном и коммунальном хо-
зяйстве МО «город Ульяновск»:

- Наиболее актуальной на 
сегодняшний день темой оста-
ется переселение граждан из 
ветхого и аварийного жилья. На-
сколько мне известно, уже более 
250 семей оценили результаты 
этой программы - их переселили 
в новостройки на улицах Зареч-
ной, Кирова, Одесской. К тому же 
снос аварийных домов позволяет 
использовать новые свободные 
площади для дальнейшего строи-
тельства многоквартирных домов 
и развития новой современной ин-
фраструктуры города Ульяновска и 
Ульяновской области. Как житель 
областного центра, я заинтересо-
вана в том, чтобы эта программа 
работала и в дальнейшем.

 Сергей Колганов, глава 
КФХ, Новоспасский район:

- Программное финансиро-
вание имеет решающее значение 
особенно для молодежи в сель-
ской местности. Это очень боль-
шое подспорье - я знаю много 
людей, которые этой поддержкой 
воспользовались. На основании 
программ, которые финансиро-
вались из бюджета, я построил 
фермерское хозяйство. Хотел бы 
выразить мнение своих коллег-
фермеров: в бюджете надо сохра-
нить  программу, которая помо-
гает подняться молодежи на селе 
и крепче стоять на ногах. Вот это 
реальная  помощь.

бюджет-2016

Губернатор пожелал  
области 70 миллиардов

Как процедура 
принятия бюджета 
стала публичной  
и прозрачной.
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в КУРСЕ ДЕЛА

Подведены итоги 
социально-
экономического 
развития области 
за 10 месяцев.

ГеорГий Кузнецов �

Ульяновская область про-
должает оставаться в коротком 
- не более десяти регионов - 
списке субъектов РФ, которые 
на протяжении последних не-
скольких лет демонстрируют 
рост индекса промышленного 
производства.

По итогам первых десяти ме-
сяцев этот показатель составил в 
области 3,4 процента. Министр 
экономического развития Олег 
Асмус (на фото) не скрывает, 
что после подведения ноябрь-
ских итогов он снизится до 2,2 
процента, но уверяет, что плано-
вый годовой показатель - полто-
ра процента - будет превышен.

Для сравнения: в среднем 
по стране индекс упал более чем 
на три процента, в Калужской 
области - на десять, в Оренбург-
ской - на восемь процентов, в 
Чувашии - на семь, в Москве - на 
два процента. В Тюменской об-
ласти он удерживается на нуле, 
в Самарской - вырос на 0,2 про-

цента. «Тяжело всей российской 
промышленности, - говорит 
министр, - тем важнее значение 
нашего показателя».  Для особо 
недоверчивых Асмус приводит 
другой индикатор, наиболее 
«говорящий» для специалистов, 
- по темпам роста прибыли при-
быльных предприятий область 
занимает первое место в ПФО.

Главный прирост индекса 
показала обрабатывающая про-
мышленность, занимающая 83 
процента всего объема пром-
производства региона, - плюс 6,4 
процента. «Пищевка» выросла 
на восемь процентов, текстиль-
ная и швейная промышленность 
- на 2,4, изготовление изделий 

из древесины - на 0,9, изделий 
из резины и пластмассы - на 50, 
производство машин и оборудо-
вания - на шесть, производство 
транспортных средств - на 11 
процентов. А вот производство 
электрооборудования и  метал-
лургия упали. На восемь и де-
вять процентов соответственно. 

Говоря о предприятиях-
лидерах, министр напоминает, 
что сегодня ни одно предприя-
тие не занимает в регионе более 
семи процентов рынка в своей 
сфере. Таков результат диверси-
фикации, и это, по словам спе-
циалистов, хорошо. Но все-таки 
отметить приятно удививших 
Асмус согласился.  Это меха-
нический завод, «Авиастар» и 
«Металлоконструкция».

Разумеется, не обошлось 
за десять месяцев и без отрица-
тельных моментов.  

Инфляция составила 12,5 
процента, как и в среднем по 
стране. Прогноз на 11 месяцев 
- уже 13 процентов, так что год 
будет завершен с одним из са-
мых высоких показателей за 
последнее время. Особенности 
текущего момента в том, что 
впервые темпы роста цен на про-
дукты питания опережают рост 
тарифов (в три раза!) и услуг. 

Не самая радужная ситуа-
ция в области и с ростом сред-
ней заработной платы. Конеч-
но, определенным утешением 
может служить то, что темпы ее 
роста у нас одни из самых высо-
ких в России - 7,4 процента. (В 
Саратове - три, в Нижнем Нов-
городе - 0,8, в Татарстане - 3,5, в 
Башкирии - 4,4, в Чувашии - 3,6 
процента). Тем не менее…  Впро-
чем, министр надеется, что до 
конца года мы все-таки совер-
шим важный шаг и поднимемся 
по уровню средней зарплаты с 
десятого места в ПФО на вось-
мое. Во всяком случае, такова 
стратегическая задача и предпо-
сылки к ее решению есть.

Последний проблемный 
показатель региона - увеличе-
ние на миллион рублей задол-
женности по заработной плате. 
Теперь она немного превысила 
девять миллионов, но продол-
жает оставаться одной из са-
мых низких в округе. 

Из других индикаторов 
социально-экономического раз-
вития отметим инвестиции, стро-
ительство и уровень безработицы.

Первый показатель вырос 
на три процента, установив для 
области очередной историче-
ский максимум. 

Также историческим, но уже 
минимумом, стал индекс безра-
ботицы по методологии Между-

народной организации труда 
(МОТ) - 4,1 процента. (По стра-
не - 5,3 процента, в ПФО - 4,5 
процента.) Это четвертое место 
в округе при традиционных для 
области 6 - 10. Регистрируемая 
безработица составила 0,57 про-
цента, сохранив для региона 1 - 2 
места в ПФО. 

Как ни парадоксально, спе-
циалисты видят в этом заслугу… 
кризиса. Сотрудники крепче 
держатся за свои места, а работо-
датели - за проверенных сотруд-
ников. В банке данных службы 
трудоустройства сегодня девять 
тысяч вакансий (год назад было 
12 тысяч), что вдвое превышает 
число зарегистрированных без-
работных. При этом рост без-
работицы не прогнозируется 
- грядет усиление дефицита ква-
лифицированных кадров ввиду 
проявления последствий «демо-
графической ямы» 90-х.

Не на руку сыграла эта 
«яма» и строительной отрас-
ли. Как отмечает вице-премьер 
Александр Букин, 30-летние, 
кто хотел, новые квартиры уже 
купили, а очередная волна спро-
са начнется, когда повзрослеет 
следующее большое поколение 
17 - 18-летних, пока живущих с 
родителями.

Другим отрицательным 
фактором для застройщиков 

является общая экономическая 
нестабильность, из-за чего мно-
гие предпочитают вкладываться 
не в жилье, а в валюту.

Как результат, спрос на 
квартиры в новых домах упал на 
40 - 60 процентов.

С другой стороны, снизи-
лись цены на «первичку». К 
примеру, в Ленинском районе 
Ульяновска год начинался с 
ценника в 45 тысяч рублей за 
квадратный метр, а сейчас ред-
ко превышает 35 тысяч. Плюс 
буквально на днях строители 
получили возможность креди-
товаться под 12,5 процента годо-
вых. Конечно, не халява, но и не 
стандартные для последних 12 
- 13 месяцев 20 процентов.

В итоге по темпам строи-
тельства жилья область занима-
ет одно из первых мест в России. 
В ПФО - первое место и второе 
- по вводу квадратных метров на 
1000 жителей. Из запланирован-
ных на год 920 тысяч «квадра-
тов» уже сдано 633 тысячи (+26 
процентов к аналогичному пе-
риоду прошлого года), и Букин 
уверен, что в 2017 году, как и рас-
считывалось, будет построен 1 
миллион 176 тысяч квадратных 
метров жилья, по одному на каж-
дого жителя области  - пиковый 
показатель советских времен. 

ЛиЛиана рахматуЛЛина �

В исправительном 
учреждении № 8 запу-
щен цех по производству 
строительных материалов. 
Теперь в стенах колонии 
будут изготавливать стено-
вые блоки, кирпич и даже 
брусчатку.   

Учредителем необыч-
ного производства вы-
ступила общественная 
организация «Боевое брат-
ство». Ее руководитель 
лично нашел подрядчика, 
который  согласился не 
только разместить фили-
ал своего предприятия за 
колючей проволокой, но 
и взялся помочь осужден-
ным с работой. 

 «Если отбывающие на-
казание найдут для себя ра-
боту по душе, то, освободив-
шись, они уже не ступят на 
преступный путь. Это своего 
рода патриотическое вос-
питание. А главной задачей 
нашей организации как раз 
и является патриотическое 
воспитание. Надеюсь, что те 
ребята, которые будут рабо-
тать здесь, и после освобож-
дения продолжат трудиться 
на данном предприятии», - 
прокомментировал необыч-
ное решение председатель 
«Боевого братства» Нико-
лай Лазарев.

Красная лента перереза-
на - цех открыт. Пока в по-
мещении всего одна специ-
ализированная машина для 

изготовления бетонных бло-
ков. Но в ближайших планах 
поставить еще как минимум 

одну - на кирпич. На новом 
производстве трудоустрое-
ны 30 человек. Работать бу-
дут в три смены. В сутки цех 
способен выпускать до 3000 
блоков, правда, пока будет 
выпускать всего 1600. Зар-
плата рабочих сдельная, но 
ниже установленного МРОТ 
они не получат. Кстати, пер-
вый заказ на партию блоков 
уже есть. В начале следую-
щего года в цехе планируют 
начать выпуск кирпича, а к 
концу -  брусчатки. 

«Открытие такого произ-
водства в нынешних услови-
ях - это, прежде всего, взаимо-
выгодное сотрудничество. К 
сожалению, из-за социально-
экономической ситуации в 
стране исправительная систе-

ма не может совершенствовать 
свои центры трудовой адапта-
ции, тем более закупать до-
рогие высокотехнологичные 
установки. Открыв этот цех, 
предприниматель  получает 
подготовленных и дисципли-
нированных рабочих, а коло-
ния - трудоустроенных осуж-
денных. Ведь практически все 
отбывающие наказание здесь 
имеют невыплаченные су-
дебные иски»,  - рассказывает 
главный специалист отдела 
организации производства по 
государственным и внутри-
системным заказам ФСИН 
России Гагик Мелкумян.

Начальник региональ-
ного УФСИН Алексей Нец-
кин отметил важность про-
исходящего: 

«Для нас важно не толь-
ко открытие данного участка 
производства. Важно то, что 
на нас обратили внимание 
областная и городская вла-
сти. Отрадно, что обратили 
внимание предприниматели. 
Важно то, что эти осужден-
ные не останутся без работы 
и смогут выплатить судебные 
иски. И, конечно, это один из 
методов социальной реаби-
литации. Ведь руководство 
«Кирпичстроя» уже объяви-
ло, что, выйдя на свободу, 
те, кто работал здесь, смогут 
трудоустроиться на голов-
ном предприятии и получать 
достойную заработную пла-
ту. А значит, смогут научить-
ся жить за счет собственного 
труда.  А это очень важно!».

Регион бьёт исторические 
максимумы и минимумы

Кирпич из-за колючей проволоки

ПАССАжИРы ПОЕзДОв 
ДАЛьНЕгО СЛЕДОвАНИя 
СМОгУт ЭКОНОМИть  
НА СтОИМОСтИ ПРОЕзДА

АО «ФПК» в 2016 году снижает 
тарифы на перевозку для пассажиров 
поездов дальнего следования, забла-
говременно приобретающих билеты. 
Так, при покупке в период со дня от-
крытия продажи по 31-й день до даты 
отправления поезда билет на верхнее 
место купе будет стоить на 20% де-
шевле, за 30 - 11 дней до отправления 
- на 10% дешевле. Предложение будет 
действовать для поездов, курсирую-
щих во внутригосударственном со-
общении, отправлением с 11 января 
2016 года. Скидки предоставляются 
только при покупке билетов по взрос-
лому тарифу. 

НА РЕМОНт УЛьяНОвСКОй 
ПОЛИКЛИНИКИ выДЕЛЕНы 
СРЕДСтвА Из РЕзЕРвНОгО 
фОНДА ПРЕзИДЕНтА

Около 15 млн рублей направлены 
в соответствии с распоряжением гла-
вы государства Владимира Путина в 
связи с высокой социальной значимо-
стью объекта. Напомним, для начала 
капремонта и ликвидации аварийной  
ситуации  в городской поликлини-
ке № 2 по  поручению губернатора 
Сергея Морозова из резервного фон-
да облправительства выделено 15,7 
млн рублей. Еще более 4 млн рублей 
будет выделено в соответствии с ре-
гиональной программой развития 
здравоохранения из областного бюд-
жета. В настоящее время на объекте 
завершено усиление фундамента и 
стен, заменены перекрытия и кры-
ша. В учреждении осталось провести 
сантехнические, электромонтажные, 
отделочные работы, установить новое 
оборудование.

ПРИ ПОДДЕРжКЕ гОСЛОтЕРЕй 
бУДУт СОзДАНы 150 
РЕгИОНАЛьНых цЕНтРОв 
фУтбОЛьНОй ПОДгОтОвКИ

Соответствующее соглашение 
подписано между ЗАО «Государ-
ственные спортивные лотереи» и Рос-
сийским футбольным союзом. Парт-
нерство направлено на содействие в 
реализации приоритетной програм-
мы развития детско-юношеского 
футбола «Поиск талантов». С  конца 
2015 года «Спортивные лотереи» бу-
дут регулярно совершать целевые 
отчисления в фонд программы. Эти 
средства будут направлены на улуч-
шение оснащения футбольных школ, 
разработку и внедрение единой мето-
дики подготовки молодых талантов. 
В рамках программы предусмотрено 
создание 150 региональных центров 
футбольной подготовки, которые бу-
дут принимать у себя воспитанников 
футбольных школ со всей России, а 
также Всероссийского центра подго-
товки футболистов. 
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В числе приятно удививших - «Металлоконструкция»
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Татьяна 
Владимировна 
Сергеева, депутат 
Законодательного 
собрания 
Ульяновской 
области первого  
и второго созывов: 

«Работать в Законодательном собрании 
Ульяновской области мне было интересно. И 
если дать ответы на  вопрос, чем стал для меня 
этот орган государственной власти, то я  бы от-
ветила так:

Законодательное собрание - это большая 
школа. В первую очередь - школа ответствен-
ности, потому что от качества, да и от  количе-
ства законов напрямую  зависит судьба если не 
всей области, то очень  большого  количества 
людей. Школа ответственности еще и потому, 
что от работы депутата зависит уважение и 
доверие людей  к власти, авторитет законода-
тельной власти.

Законодательное собрание - это  школа  
принципиальности. Да, по закону депутат не 
несет юридической ответственности за неза-
конное и нецелевое расходование бюджетных 
средств. Но если голосуя за утверждение бюд-
жета, заведомо знаешь, что народные деньги 
уйдут  на ветер или в чей-то карман, совесть не  
сгрызет?

Законодательное собрание - это школа  то-
варищества. Да, каждый депутат - личность, но  
решения принимаются большинством голосов. 
И если ты надежный человек, то за твое пред-
ложение проголосуют.

И, конечно, Законодательное собрание - это  
школа общения и накопления в самых разных 
сферах деятельности.

У Законодательного собрания первого и вто-
рого созывов, на мой взгляд, была разная роль. 
Первый созыв все  начинал с  нуля, создавал 
законодательную власть области нового  пост-
советского формата, власть самостоятельную 
и полноценную… И ему, на мой взгляд, удалось 

заложить крепкий фундамент для решения 
этих задач. Был создан профессиональный, 
ответственный аппарат Законодательного 
собрания, выстроены деловые взаимоува-
жительные отношения между депутатами и 
работниками аппарата.

У второго же созыва, который работал по-
сле 2001 года, была задача защитить, насколь-
ко  возможно,  область от «растащиловки».

Помню  практически все, что было  в быт-
ность мою депутатом, и всех  коллег. Очень 
волнующими были самое первое заседание 
6 января 1996 года, когда председателем За-
конодательного собрания  избрали Сергея Ни-
колаевича Рябухина, и второе 20 января 1996 
года,  когда в мой день рождения я стала заме-
стителем председателя. Часто  рассказываю, 
как мы, несмотря на разные  политические и 
человеческие  взгляды, споря до хрипоты на 
заседаниях, ехали вместе на  полигон  к де-
путату В.И. Орлову, пытались  изобразить из 
себя  метких стрелков, пили чай (честно ска-
жу, не только чай) в палатке и общались как  
нормальные люди».

ДОСЛОвНО

Первые годы
Так, были приняты за-
коны «О бюджетном 

устройстве и бюджетном процес-
се в Ульяновской области», «О 
государственном регулировании 
сельскохозяйственного произ-
водства в Ульяновской области», 
«О государственной поддержке 
малого предпринимательства в 
Ульяновской области», «О под-
держке лизинга авиационной тех-
ники в Ульяновской области», «О 
внутриобластной производствен-
ной кооперации в Ульяновской 
области», «О налоге с продаж», 
«О едином налоге на вмененный 
доход для определенных видов 
деятельности на территории 
Ульяновской области». Все они 
в той или иной мере оказывали и 
продолжают оказывать положи-
тельное влияние на экономиче-
ские процессы в регионе.

Активно занималось Зако-
нодательное собрание первого 
созыва и проблемами социально-
культурной сферы в экологии. 
Можно отметить в этой связи 

принятие законов «О социальном 
партнерстве», «О библиотечном 
деле в Ульяновской области», 
«О защите населения  и терри-
торий Ульяновской области  от 
чрезвычайных ситуаций природ-
ного и техногенного характера», 
«Об экологической безопасности 
на территории Ульяновской об-
ласти», «О лесах Ульяновской 
области», «Об  экологическом  
образовании в Ульяновской обла-
сти», «Об обеспечении санитарно-
эпидемиологического благопо-
лучия населения Ульяновской 
области», «О государственной 
поддержке молодежных и детских 
общественных объединений».

Параллельно с разработкой и 
принятием новых законопроектов 
велся контроль над  расходовани-
ем бюджетных и внебюджетных 
средств, осуществлялась много-
плановая правовая и финансовая 
поддержка предприятий и учреж-
дений области.

В своей повседневной деятель-
ности Законодательное собрание 

с самых первых дней стремилось  
опираться на широкие круги об-
щественности. С этой целью  при 
комитетах Законодательного со-
брания Ульяновской области было  
образовано семь комиссий по 
самым различным тематическим 
направлениям: по национальным 
вопросам, информационной поли-
тике и связям  с общественными 
организациями, народному обра-
зованию и молодежной политике, 
делам военнослужащих, торговле 
и бытовому обслуживанию, эколо-
гическим проблемам. Кроме этого, 
в 1997 году постановлениями  За-
конодательного собрания при нем 
был образован Общественный  
консультативный совет по эконо-
мике. Приглашенные к работе в 
нем представители общественных 
организаций, партий, ученые и 
специалисты различных направ-
лений и видов деятельности регу-
лярно собирались для обсуждения 
различных вопросов и проблем, 
участвовали в выработке рекомен-
даций для депутатского корпуса.
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В прошлом году пленарная сессия форума стала откликом на послание Президента 
России Федеральному собранию





В днеВник делоВого челоВека

Руслан Гайнетдинов:

Ульяновцев приглашают на тренинг по стратегическому  
планированию
двухдневный тренинг пройдет 2 и 3 декабря в Ульяновском областном бизнес-инкубаторе  
в рамках очередного этапа регионального чемпионата деловых игр «капитаны бизнеса». 
Цель тренинга: научить предпринимателей применять на практике инструменты анализа и 
прогнозирования для принятия стратегических решений, определения стратегических целей и 
разработки стратегии действий в условиях перемен и нестабильной ситуации. Занятие проведет 
бизнес-тренер олег гамазин (г. Москва). обязательна предварительная запись по телефону  
8 (8422) 41-45-82.

Может быть установлен предельный срок расчётов  
заказчика с поставщиком
Минэкономразвития РФ предлагает предоставить поставщикам в рамках контрактной системы 
дополнительные гарантии по оплате их деятельности заказчиками. об этом сообщается на 
официальном сайте министерства. Ведомство полагает, что заказчик независимо от вида за-
купки должен перечислить денежные средства поставщику в срок не более 30 дней с момента 
подписания заказчиком документов, свидетельствующих о приеме поставленного товара, вы-
полненной работы или оказанной услуги. В министерстве уверены, что реализация инициативы 
позволит минимизировать риски поставщиков.

За установку новых касс предоставят налоговый вычет
Предпринимателям, перешедшим на новую кассовую технику, планируют предо-
ставлять налоговый вычет. об этом шла речь на встрече Президента РФ Владими-
ра Путина с главой ФнС Михаилом Мишустиным. Под новой кассовой техникой 
подразумеваются аппараты с функцией передачи информации ФнС в реальном 
времени. «чтобы бизнес не нес дополнительные нагрузки, нужно принять решение о 
так называемом налоговом вычете для тех предприятий, которые будут переходить 
на эту форму работы», - сказал президент. кроме того, Владимир Путин подчеркнул, 
что этот вычет необходимо закрепить законодательно.

коэффициент-дефлятор 
для енВд на 2016 год понижен 
до уровня 2015 года.

3 - 4 декабря  
в Ульяновске пройдет  
VII Всероссийский бизнес-
форум «Деловой климат  
в России». 

Василиса КрасноВа �

Цель форума - собрать на одной площад-
ке лидеров бизнес-сообщества, представи-
телей власти и общественных организаций 
для обсуждения вопросов формирования 
благоприятного делового климата в Рос-
сии. В рамках форума предлагается обсу-
дить приоритетные направления в сфере 
развития малого и среднего предприни-
мательства: оптимизацию администра-
тивных процедур и предоставление услуг, 
обеспечение доступности инженерной 
инфраструктуры, минимизацию негатив-
ных последствий принятия нормативных 
правовых актов, вопросы внешнеэкономи-
ческой деятельности и финансирования. 

- Основная задача этого мероприятия - 
агрегировать все предложения и инициати-
вы бизнес-сообщества, экспертов в сфере 
экономики и предпринимательского кли-
мата, способных сделать деловой климат в 
стране более благоприятным. Не случайно 
форум проводится в декабре - по сути, мы 
формируем повестку следующего года, - 
отмечает председатель правления Корпо-
рации по развитию предпринимательства 
Руслан Гайнетдинов.  

Экспорт как драйвер роста
Планируется, что в форуме примут уча-

стие более 1500 делегатов из 18 регионов 
страны. Их ждет традиционно насыщенная 
деловая программа. Утром 3 декабря в ки-
нозале Ленинского мемориала пройдет В-2-
В-сессия, посвященная взаимодействию 
малого и среднего бизнеса с крупными ком-
паниями и инвестиционными проектами. 
Параллельно в пресс-центре учреждения 
участники «круглого стола» «Технологиче-
ская и научная кооперация со странами ЕС 
и иными странами, входящими в Европей-
скую сеть поддержки предприниматель-
ства EEN» обсудят модуль «Возможности 
обмена научно-технологическими, иссле-
довательскими и бизнес-предложениями 
и запросами в режиме реального времени 
через специальную базу данных «Деловое 
сотрудничество» в сети EEN». После обе-
да на этой же площадке будет организован 
еще один «круглый стол» «Ульяновская 
область как площадка для обмена иннова-
ционными технологиями. Стратегии вы-
хода предприятий на внешние рынки». В 
роли главного спикера на нем выступит 
учредитель и руководитель единого ин-
формационного портала «Экспортеры Рос-
сии» Юрий Шурыгин. По его мнению, для 
российских МСП внешнеэкономическая 
деятельность, и особенно ее экспортная со-
ставляющая, являются мощнейшим драй-

вером роста и перехода их на новый каче-
ственный уровень. 

- Выход предприятий на внешние рын-
ки, как правило, влечет необходимость де-
тального изучения опыта работы ведущих 
участников рынка: расширяются инстру-
ментарий и механизмы продаж, растет уро-
вень продукции и услуг, качество системы 
работы с клиентами, - комментирует Шу-
рыгин. - Конечно же, начало экспортных 
поставок является задачей «со звездоч-
кой», требующей высокой квалификации 
сотрудников компаний и готовности их ру-
ководства инвестировать время и ресурсы 
в развитие предприятий. Примечательно, 
что именно малые и средние предприятия 
обладают хорошим потенциалом суще-
ственно расширить географию и структуру 
экспорта Ульяновской области. Во многих 
странах именно на долю МСП приходит-
ся большая часть объемов национального 
экспорта. В Китае, например, доля таких 
предприятий составляет более 60%. В 
России же на долю МСП приходится не-
много: по различным оценкам, доля МСП 
в российском экспорте составляет от 0,3 до 
5%. Предстоящий форум как раз и призван 
содействовать решению задачи по увели-
чению доли отечественных МСП в нацио-
нальном экспорте. 

Творческий бизнес  
за 120 минут

Также в этот день в Ленинском мемо-
риале состоится финал чемпионата де-
ловых игр «Капитаны бизнеса» и зимние 
игры «Лиги школьного предприниматель-
ства». Площадкой для еще нескольких 
мероприятий станет Креативное бизнес-
пространство «Квартал». В рамках делово-
го форума здесь пройдет экспертная сессия 

по вопросам переосмысления объектов 
культурного наследия и развития творче-
ского бизнеса. Проведет ее историк и ланд-
шафтный архитектор Дмитрий Ойнас. На 
мероприятии планируется рассмотреть ме-
ханизмы взаимодействия бизнеса и куль-
туры, вопросы развития малого и среднего 
бизнеса путем включения в туристическую 
инфраструктуру города и области.

- На эту встречу приглашаются вла-
дельцы малого и среднего бизнеса в ресто-
ранной, гостиничной сфере, занимающие-
ся изготовлением сувенирной продукции, 
предприниматели, предлагающие event-
услуги - те, кто хочет наладить производ-
ство за пределами города или расширить 
рынок сбыта, - объясняет менеджер кла-
стера творческих индустрий Ульяновской 
области Виктория Матысюк. - Чуть поз-
же в этот же день в «Квартале»  пройдет 
консультация для начинающих стартапов, 
молодых бизнесменов по вопросам разви-
тия, выхода на целевую аудиторию, поиска 
партнеров, вопросам софинансирования и 
продвижение бренда, pr, маркетинга. Это 
будут консультации в режиме «единого 
окна» с привлечение специалистов из раз-
ных областей.  Еще одно мероприятие для 
творческих предпринимателей состоится 
4 декабря в пресс-центре Ленинского ме-
мориала, где будет организован «круглый 
стол» «Творческий бизнес за 120 минут», 
на котором будем говорить о мерах под-
держки предпринимателей в сфере твор-
ческих индустрий, о предпринимательских 
цепочках, образовательных программах, 
кластере творческих индустрий и возмож-
ностях сотрудничества. Приглашаются 
предприниматели, руководители проектов, 
просто инициативные люди, которые хотят 
заняться своим делом и находятся в поиске 
идей и партнеров. 

Фокус на поддержке МСБ
Ключевым мероприятием бизнес-

форума станет пленарная сессия «Веде-
ние бизнеса: реальные условия работы и 
стратегические планы государства». Она 
пройдет 4 декабря в  Большом зале Ле-
нинского мемориала. Предполагается, что 
участие в обсуждении примут:  гендирек-
тор Федеральной корпорации по развитию 
малого и среднего предпринимательства 
Александр Браверман, президент Обще-
российской общественной организации 
малого и среднего предпринимательства 
«Опора  России» Александр Калинин, пре-
зидент Торгово-промышленной палаты РФ  
Сергей Катырин, руководитель Фонда раз-
вития промышленности Алексей Комис-
саров, директор департамента развития 
малого и среднего предпринимательства и 
конкуренции Минэкономразвития РФ На-
талья Ларионова, руководитель Федераль-
ной налоговой службы Михаил Мишустин, 
губернатор Ульяновской области Сергей 
Морозов, федеральный бизнес-омбудсмен 
Борис Титов, председатель комитета Гос-
думы РФ по безопасности и противодей-
ствию коррупции Ирина Яровая и другие  
эксперты. 

- С каждым годом ульяновский бизнес-
форум набирает обороты и становится бо-
лее авторитетным в бизнес-кругах, о чем 
говорит присутствие на его площадке клю-
чевых фигур федеральной власти, которые 
принимают важные решения. Причем в 
этом году состав спикеров шире, чем в про-
шлый раз. Соответственно, планка подни-
мается выше, - уверен предприниматель, 
основатель компании «Зеленая улица» 
Валентин Глухов. - В числе главных тем, 
на мой взгляд, формы поддержки малого 
бизнеса и вопрос государственных закупок 
у этого сектора. Также я бы обратил внима-
ние на проблему ретробонусов во взаимо-
отношениях производителей с сетевыми 
магазинами. Ирина Яровая предлагала ре-
формировать закон о торговле, снизив ре-
тробонусы до 3%. Мы хотим попробовать 
довести этот показатель до нуля.

Участию бизнеса в госзакупках на фо-
руме будет посвящена отдельная сессия. 
Также в Мемцентре состоятся такие меро-
приятия, как «круглый стол» «Нанотехно-
логии - новые возможности для строитель-
ного комплекса», дискуссионная площадка 
«Региональная предпринимательская ини-
циатива. Итоги года». В формате эксперти-
зы конкретных проектов в кинозале Мемо-
риала пройдет фокус-сессия по вопросам 
финансирования бизнеса в условиях де-
фицита кредитных ресурсов. Представи-
тели коммерческих и специальных банков, 
гарантийных фондов, специализирован-
ных фондов и агентств расскажут, каким 
требованиям надо соответствовать, чтобы 
получить поддержку от их организации. 
Площадкой для еще одного важного меро-
приятия - заседания комиссии по улучше-
нию инвестиционного климата, снижению 
административных барьеров и развитию 
малого и среднего предпринимательства 
- станет Колонный зал правительства 
Ульяновской области.

Ульяновск соберёт экспертов  
в сфере экономики 
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Из архива «Ульяновской правды» 
Александр Викторович Чепухин родил-
ся 11 января 1975 г. в с. Коровино 
Чердаклинского района Ульяновской 
области. Окончил Московский государ-
ственный университет коммерции по 
специальности «экономика», Академию 
труда и социальных отношений по 
специальности «менеджмент социальной 
сферы», Гуманитарно-экономический и 
информационно-технологический институт. 
Кандидат экономических наук. 
В 2006 г. организовал сельскохозяйствен-
ный потребительский снабженческий 
кооператив «Дружба» в с. Уразгильдино, 
Коровино, Андреевка Чердаклинского 
района, который сегодня является высоко-
рентабельным сельскохозяйственным 
предприятием с развитой социальной 
инфраструктурой. 
С 2008 г. по 2010 г. Александр Чепухин 
возглавлял управление по развитию сель-
ского хозяйства администрации МО «Чер-
даклинский район». С апреля по ноябрь 
2010 г. занимал должность заместителя, 
а в октябре 2010 г. - исполняющего обя-
занности министра сельского хозяйства 
Ульяновской области. С 1 декабря 2010 г. 
- министр сельского хозяйства Ульяновской 
области. С 15 октября 2013 года - за-
меститель председателя правительства 
Ульяновской области - министр сельского, 
лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области.  
18 ноября 2015  года утвержден в долж-
ности первого заместителя председателя 
правительства, курирующего реальный 
сектор экономики. 

На прошлой неделе Алек-
сандр Чепухин был официально 
назначен на должность первого 
заместителя председателя прави-
тельства Ульяновской области. К 
тем вопросам, которыми он зани-
мался в статусе министра сельско-
го, лесного хозяйства и природных 
ресурсов, добавятся промышлен-
ность, ЖКХ, строительство, до-
рожное хозяйство, транспорт и 
связь. О планах по работе в новой 
должности Александр Викторо-
вич рассказал нашему корреспон-
денту.

- Александр Викторович, вы 
уже успели освоиться в новой 
для себя роли?

- Я бы не сказал, что эта роль 
для меня абсолютно новая. С во-
просами строительства, дорож-
ного хозяйства и ЖКХ я уже со-
прикасался, работая министром 
сельского хозяйства (одно из на-
правлений деятельности минсель-
лесхоза - развитие и благоустрой-
ство сельских территорий. - Авт.). 
Что касается тяжелой промыш-
ленности, то, думаю, справлюсь, 
ведь на предприятиях пищевой и 
перерабатывающей промышлен-
ности, с которыми я работал бу-
дучи министром, тоже идут слож-
ные технологические процессы, а 
принципы управления и экономи-
ческие модели везде одинаковые. 
К тому же в прошлом, работая в 
Москве, я профессионально за-
нимался вопросами управления 
именно промышленными пред-
приятиями. Я даже защитил кан-
дидатскую диссертацию по этой 
теме. 

- Надо признать, что ваша 
новая должность - не из про-
стых. Вы уже четвертый, 
кто занимает ее только в 
этом году. Нет ли страха, 
что не потянете?

- Чего-чего, а страха точно нет. 
Да и чего мне бояться? 

- Наделать ошибок напри-
мер…

- Отвечу банальной, но на 
сто процентов верной фразой: не 
ошибается только тот, кто ничего 
не делает. Я чувствую в себе силы 
сделать что-то лучше, чем есть 
сейчас. Если я берусь за какую-то 
работу, то это всерьез и надолго. 
А если все будут бояться, то кому 
тогда работать?

- Я знаю, что в последнее вре-
мя вы активно знакомитесь 
со спецификой производства 
на ульяновских промышлен-
ных предприятиях. Каковы 
первые впечатления?

- В Ульяновской области 

достаточно хорошо развита тя-
желая промышленность. Я побы-
вал на многих заводах, в том чис-
ле на «Димитровградхиммаше», 
«Авиастаре-СП», ДААЗе, УАЗе, и 
убедился, что они успешно произ-
водят уникальные машины и ком-
поненты. Но и проблем, конечно, 
хватает. Мы знаем, в какой слож-
ной ситуации оказался сегодня 
ДААЗ. На мой взгляд, этому пред-
приятию необходимо диверсифи-
цировать производство и найти 
новых заказчиков, помимо Авто-
ВАЗа, благо автомобильное про-
изводство в стране в последние 
годы активно развивается. Или 
УАЗ - он сейчас проводит модер-
низацию, в результате которой бу-
дет занимать в шесть раз меньше 
места, чем раньше. Освобождают-
ся большие площади, производ-
ственные помещения. Нам нужно 
решить, как их наиболее целесо-
образно использовать. Рассматри-
ваем множество вариантов. Есть 
предложения построить на терри-
тории автозавода новые предпри-
ятия, жилые дома, автодорогу и 
даже тепличное хозяйство. Кроме 
того, будем помогать УАЗу со сбы-
том продукции, привлекать новые 
государственные контракты. То 
же касается и «Авиастара». Кста-
ти, буквально на прошлой неделе 
его посетил глава МЧС Владимир 
Пучков. Ведомство закажет заво-
ду шесть самолетов Ил-76 в граж-
данской модификации. 

- То, о чем вы говорите, конеч-
но, здорово, но все это точеч-
ные меры. А какие стратеги-
ческие решения необходимо 
принять, чтобы наша про-
мышленность более активно 
развивалась?

- Стратегию развития еще 
несколько лет назад определил 
губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов. Она заключа-
ется в модернизации уже суще-
ствующих промышленных пред-
приятий и привлечении в регион 
новых высокорентабельных про-
изводств - российских и зарубеж-
ных инвестиций. Этой стратегии 
мы будем придерживаться и даль-
ше, она показала свою высокую 
эффективность. Мы осознаем, что 
борьба за инвесторов между ре-
гионами идет нешуточная, поэто-
му для успешной работы в этом 

направлении нам нужны опреде-
ленные конкурентные преимуще-
ства. Это, например, индустриаль-
ные парки, которые уже созданы 
(УАЗ, ДААЗ) и еще будут созда-
ваться. Мы предлагаем инвесто-
рам площадки типа «гринфилд», 

на которых строительство нужно 
начинать с нуля, и «браунфилд», 
где уже есть определенная инфра-
структура. Практика показывает, 
что второй вариант в современ-
ных условиях для инвесторов 
более предпочтителен. Поэтому, 
как я уже сказал, на освобождаю-
щиеся площадки того же УАЗа мы 
возлагаем большие надежды. Это 
практически центр города, где уже 
есть все необходимые коммуника-
ции и готовые производственные 
помещения.

Кроме того, мы заложили в об-
ластном бюджете средства на соз-
дание регионального фонда раз-
вития промышленности и АПК. 
Мы подсчитали, что если будем 
ежегодно закладывать в него хотя 
бы по 200 миллионов рублей из 
бюджета, то сможем до 2022 года 
привлечь в совокупности более 16 
миллиардов рублей инвестиций, 
построить десятки новых заводов. 
А это, как вы понимаете, рабочие 
места и налоги. Такова в общих 
чертах наша стратегия. 

- А на что предполагается 
тратить средства этого 
фонда?

- На поддержку промышлен-
ных предприятий в форме суб-
сидирования процентной ставки 
по кредитам или софинансирова-
ния затрат на модернизацию. На 
мой взгляд, второй вариант более 
предпочтителен, поскольку софи-
нансирование стимулирует пред-
приятия вкладывать в развитие 
собственные средства.

- Многих интересует, что в 
связи с вашим повышением 
будет с агропромышленным 
комплексом региона.

- Никакой резкой встряски 
можно не ждать. Я продолжу кури-
ровать вопросы развития сельско-
го, лесного хозяйства, перераба-
тывающей промышленности. Мы 
уже начали реализацию несколь-
ких перспективных программ, в 
том числе программы проектного 
финансирования животноводче-

ских хозяйств, о которой я уже не 
раз говорил. Я, как и прежде, буду 
заниматься вопросами развития 
сельской инфраструктуры, тор-
говли и ценообразования.

- Так вот для чего вы иниции-
ровали перевод стрелок на 
час вперед. Судя по тому, что 
вы сказали, в ваших сутках 
должно быть как минимум 30 
часов.

- Да, работы действительно 
прибавилось. Но ведь я и не ждал, 
что будет легко. Ничего не поде-
лаешь - придется меньше спать 
(смеется).

- Что ж, спасибо, что удели-
ли нам время. Искренне же-
лаю удачи на работе в новой 
должности!

- Спасибо, всего доброго!

АЛЕксАНДР ЧЕПУХИН: 

Придётся  
меньше 
спать!

Сергей дементьев, 
генеральный директор ао «авиастар-СП», 
депутат Ульяновской городской думы: 
«В бытность александра Викторовича министром сельского хозяйства я не 
был с ним близко знаком. но по своей работе на этом посту он зарекомен-
довал себя как грамотный руководитель. После его назначения на должность 
первого вице-премьера правительства Ульяновской области я встретился 
и пообщался с ним. После разговора у меня сложилось мнение, что назна-
чение этого человека на должность главного куратора реального сектора 
экономики - правильное решение. александр Викторович - адекватный, 
амбициозный менеджер. как руководитель одного из градообразующих 
предприятий я готов работать с ним в тесном сотрудничестве и всегда готов, 
если это потребуется, помочь ему советом».

когда кадры - 
основа успеха 

андрей КорЧаГин �

По сути, 18 ноября ста-
ло датой официального  
старта преобразований в 
управленческой структуре 
государственного аппарата 
Ульяновской области. 

- Дееспособная регио-
нальная и муниципальная 
власти, инновационная эко-
номика и конкурентоспособ-
ность, успешное социально-
экономическое развитие 
региона и отдельно взятого 
муниципального образова-
ния возможны только тогда, 
когда этим руководят хорошо 
подготовленные управленцы, 
- заявил губернатор Сергей 
Морозов, открывая очеред-
ное заседание региональной 
комиссии по вопросам госу-
дарственной службы. - Под-
бор и расстановка кадров 
были, есть и всегда будут 
основой всех наших успехов. 
Мы стремимся оптимизиро-
вать управленческую струк-
туру так, чтобы госаппарат 
стал более мобильным и 
профессиональным, а также 
перераспределить функции 
в соответствии с задачами, 
стоящими перед регионом.

В ходе заседания комис-
сия утвердила девять кадро-
вых перестановок. Самое 
значительное повышение 
по службе получил бывший 
министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ре-
сурсов Александр Чепухин. 
Он утвержден первым вице-
премьером и будет теперь 
курировать реальный сектор 
экономики. Новая долж-
ность в последнее время ря-
дом специалистов названа 
«расстрельной». Только в 
текущем, 2015-м году на ней 
успели поработать Вильдан 
Зиннуров, Михаил Сычев 
и Алексей Курбанаев. Для 
ухода у каждого из них были 
свои причины, но осадок, как 
говорится, остался.

Чепухина назначение, по 
всей видимости, не пугает. 
В своем выступлении перед 
кадровой комиссией он сме-
ло озвучил предложение 
учредить фонд развития про-
мышленности с ежегодным 
финансированием в размере 
200 миллионов рублей для 
предоставления займов на 
модернизацию предприятий.

- На сегодняшней кадро-
вой комиссии мы обсуждали 
стратегически важные вопро-
сы для формирования ответ-
ственного, работоспособного 
коллектива руководителей  
области, - подвел итог засе-
дания Сергей Морозов. - Все 
участники обсуждения при-
знали, что прошла очень пло-
дотворная дискуссия. Это 
начало большой глобальной 
работы, которую нам с вами 
предстоит выполнить в тече-
ние 2016 года - года больших 
реформ, преобразований. 
Года, который должен под-
твердить наш статус одно-
го из лидеров Российской 
Федерации: и в социаль-
ном, и в экономическом, и 
в политическом развитии, 
и в развитии человеческого  
капитала.

Кресло, оставленное 
Александром Чепухиным, 
занял его бывший замести-
тель Александр Братяков. 
Правда, пока он будет лишь 
исполнять обязанности ми-
нистра. Зато заместитель 
нового и.о. министра уже 
утвержден. Им стал быв-
ший помощник губернатора 
Михаил Мокров, который 
также будет работать дирек-
тором департамента лесного  
хозяйства.
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РАДИЩЕВСКИЙ РАЙОН
Бюджет без дефицита

20 ноября в Радищевском районе прошли 
публичные слушания проекта бюджета муници-
пального образования на 2016 год. Участие в них 
приняли руководители учреждений и предприя-
тий, депутаты, представители общественных ор-
ганизаций и простые жители. Согласно проекту 
бюджета, общий объем доходов муниципалитета 
в 2016 году составит 234016,09 тыс. рублей. На-
логовые и неналоговые доходы прогнозируются 
в сумме 28718,1 тыс. рублей. Безвозмездные по-
ступления из областного бюджета - 205297,99 
тыс. рублей, в том числе дотация на выравни-
вание бюджетной обеспеченности - 82873,8 тыс. 
рублей. Расходы в проекте бюджета запланиро-
ваны в сумме 234016,09 тыс. рублей. Таким об-
разом, дефицит составит 0 рублей. 

СТАРОМАЙНСКИЙ РАЙОН
Урок успеха

19 ноября сотрудники Старомайнского межпоселенческо-
го культурно-досугового центра имени А.К. Новопольцева  
провели для учащихся 7-х классов средней школы № 2 урок 
успеха под названием «Моя родина - Старая Майна!». Ребята 
узнали об истории образования родного поселка, уникально-
сти природного и культурного наследия Старомайнской зем-
ли, о выдающихся земляках, внесших существенный вклад в 
отечественную культуру и науку. Затем школьники совершили 
виртуальную экскурсию по литературному туристическому 
маршруту «Родина сказочников и поэтов», заочно побывав в 
селах Новиковка и Ертуганово - местах, связанных с жизнью 
и деятельностью русского сказочника Абрама Новопольцева, 
поэта и фольклориста Дмитрия Садовникова, советского пи-

сателя Александра Неверова, татарского поэта 
Габдельджаббара Кандалыя.

УЛЬЯНОВСКИЙ РАЙОН
Снова лучший

По итогам 9 месяцев Ульяновский 
район занял первое место среди му-
ниципальных образований по пока-
зателям социально-экономического 
развития. Муниципалитет подтвер-
дил позицию лидера в аграрном бло-
ке и социальной сфере, занял второе 
место в финансово-инвестиционном 
секторе, третье - в промышленно-
строительном. 

Проблемной в районе остается 
демографическая ситуация. Анализ 
рождаемости с начала 2015 года по 
отношению к 2014 году говорит о су-
жении воспроизводства населения. 
Это ведет к трансформации возраст-
ной структуры населения, в которой 
уменьшается доля детей и подростков 
и увеличивается удельный вес пожи-
лых людей. Для решения проблемы 
разработан комплексный межведом-
ственный план по снижению смерт-
ности населения, увеличению про-
должительности жизни.

КАРСУНСКИЙ РАЙОН
В Языкове строят пансионат

На этой неделе ход строительных работ 
проконтролировал глава региона Сергей Мо-
розов. Пансионат создается на базе недостро-
енного здания больницы в селе Языково. С 
начала года на его создание направлено 100 
миллионов рублей. Основные работы по ре-
конструкции должны быть завершены к концу 
года. Открытие учреждения запланировано на 
сентябрь 2016 года.

- Уже в этом году планируется выполнить 
все строительно-монтажные работы, провести 
отопление, газ и электропроводку, установить 
котельные. Сейчас разрабатывается график 
технических работ. Понимание по освоению 
денег есть - будем исполнять, - доложил совет-
ник губернатора Ульяновской области по во-
просам строительства Алексей Кирсанов.

Как сообщила начальник главного управ-
ления труда, занятости и социального благо-
получия региона Екатерина Сморода, пан-
сионат рассчитан на 50 пожилых граждан, 
которые будут проходить комплексную реа-
билитацию с широким спектром социальных 
и медицинских услуг. Каждому клиенту будет 
обеспечен индивидуальный подход на основе 
максимально полного учета возрастных, био-
логических, физиологических и психологиче-
ских особенностей.

ВЕШКАЙМСКИЙ РАЙОН
Чужих детей не бывает

В Ульяновской области наградили луч-
шие замещающие семьи. Торжественное 
мероприятие, приуроченное ко Дню при-
емных семей, состоялось в регионе 20 ноя-
бря. Благодарственными письмами гла-
вы региона в этот день были награждены 
27 замещающих семей. В их числе семья 
Елисеевых из села Стемасс Вешкаймского 
района.

- Я никогда не думала, что мы с мужем 
будем приемными родителями, но по воле 
случая попали в детский дом, принесли 
сладости ребятишкам. И нам навстречу 
выбежала маленькая девочка Маша и взя-
ла меня за руку… И мы с ней договорились, 
что я приеду на Новый год. Когда верну-
лись домой, всю ночь не спали и утром 
поехали назад за дочкой, а взяли не одну… 
И вот теперь мы живем все вместе, учимся 
в музыкальной школе, увлекаемся бисе-
роплетением. Мы счастливы! - отметила 
приемная мать четырех дочерей Наталья 
Елисеева. 

МЕЛЕКЕССКИЙ
 РАЙОН

Соревнование для педагогов
22 ноября преподаватели детских школ ис-

кусств Мелекесского района приняли участие в 
Первом городском открытом конкурсе-фестивале 
профессионального мастерства педагогов и му-
зыкальных работников «Осенние напевы» в Ди-
митровграде. В номинации «Вокал» лауреатом  
I степени стала вокальная группа «Вдохновение» 
детской школы искусств поселка Новоселки. В 
номинации «Учитель - ученик» аналогичная на-
града досталась Илье Славникову и Т.А. Гемрано-
вой, представляющим ДШИ районного поселка 
Мулловка. Также лауреатами II степени в номи-
нации «Методическая разработка» стали препо-
даватели ДШИ из Новой Майны Ю.Ф. Владими-
рова и Н.Н. Гаврилова.

КУЗОВАТОВСКИЙ РАЙОН
В Студенце решат больной вопрос

На прошлой неделе глава района Александр 
Вильчик проконтролировал ход работ по рекон-
струкции водопроводных сетей в селе Студенец. 
В данном населенном пункте 400 домовладений, в 
которых проживают 740 человек. За время эксплу-
атации с 1974 года система водоснабжения пришла 
в негодность, в данный момент физический износ 
сетей составляет 80%, в северной части села воды 
не хватает даже в зимнее время. Жители села не-
однократно поднимали проблему на личных прие-
мах главы. В прошлом году был разработан проект 
реконструкции водопроводных сетей. В 2015 году 
были проведены торги, заключен двухгодичный 
муниципальный контракт. Сметная стоимость 
проекта составила более 38 млн рублей. Работы, 
выполняемые подрядной организацией ООО «Газ-
сервис», планируется завершить к концу декабря 
2016 года.

В настоящее время проложено 5,4 км водопро-
водных сетей, произведено бурение одной арте-
зианской скважины, смонтировано 40 колодцев и 
17 пожарных гидрантов. Кроме того, завершены 
работы по устройству фундаментов под башни 
Рожновского. Монтаж башен планируется осуще-
ствить в ближайшие дни.

НИКОЛАЕВСКИЙ РАЙОН
Доброволец по зову сердца

Пожарный добровольной пожарной коман-
ды села Поника Сергей Лукьянов стал победи-
телем межрегионального этапа Всероссийского 
фестиваля «Созвездие мужества» в номинации 
«Лучший добровольный пожарный». Об этом со-
общает администрация Николаевского района. 
За спасение людей на пожаре он был награжден 
медалью МЧС России «За отвагу на пожаре».

Пожар произошел 25 декабря прошлого года 
на улице Советской в селе Поника. Сергей уви-
дел, что соседский дом горит, его супруга вызва-
ла пожарных, а сам он побежал к дому. Лукьянов 
вбежал в горящий дом и на руках вынес нехо-
дячую пожилую женщину. Затем вернулся за ее  
54-летним сыном. 

- Было рискованно заходить внутрь горяще-
го дома без средств защиты органов дыхания, - 
признался Сергей. - Но медлить было нельзя: в 
такой ситуации дорога каждая секунда. 
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Кадастровый инженер Миничкин Сергей Владимирович, квалифи-
кационный аттестат 73-10-30, Ульяновская область, Майнский район, 
р.п. Майна, ул. Пушкина, д. 2, тел. 89278177210, zemlemers@mail.ru, вы-
полняет кадастровые работы в связи с образованием земельных участков 
путем выдела в счет долей в праве общей собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 73:03:060301:1, расположенный по адре су: 
Ульяновская область, Вешкаймский район, СХПК «40 лет Победы».

Заказчиком кадастровых работ является Шкаликов Сергей Петрович, 
зарегистрированный по адресу: Ульяновская область, Вешкаймский район, 
с. Березовка, ул. Калинина, д. 48, кв. 1.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и согла-
сования можно обратиться по адре су: Ульяновская область, р.п. Майна, ул. 
Почтовая, д. 24, тел.: 89278177210, 89279809500.

Предложения по доработке и возражения относительно местополо-
жения границ и размеров выделяемых земельных участков по проекту ме-
жевания земельных участков принимаются в письменной форме в течение 
тридцати дней с момента опубликования извещения по адресу: Ульяновская 
область, р.п. Майна ул. Почтовая, д. 24, тел.: 89278177210, 89279809500 
zemlemers@mail.ru.

Извещение о согласовании проекта межевания  
и границ земельного участка 

Кадастровым инженером Садреевой Алсу Каримовной, 
номер квалификационного аттестата 73-13-200, работающей в 
ООО «Авива», 433460, Ульяновская область, Старомайнский 
район, р.п. Старая Майна, ул. Калинина, дом 57, тел. 89021299322, 
Alsusadreeva@rambler.ru, в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 73:16:060501:121, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Старомайнский район, СПК им. 
Чапаева, выполняются кадастровые работы по подготовке про-
екта межевания земельного участка, расположенного в границах 
квартала 73:16:060501 в границах СПК им. Чапаева Старомайн-
ского района Ульяновской области, выделяемого в счет земель-
ных долей. 

Заказчиками проекта межевания являются Лаврентьева Ли-
дия Николаевна, Балахонова Анна Ивановна (адрес: Ульяновская 
область, Старомайнский район, р.п. Старая Майна, ул. Карла 
Маркса, д. 102). С проектом межевания можно ознакомиться по 
адресу: 433460, Ульяновская область, Старомайнский район, р.п. 
Старая Майна, ул. Калинина, дом 57, тел. 89021299322. Возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяе-
мого земельного участка принимаются по адресу: Ульяновская 
область, Старомайнский район, р.п. Старая Майна, ул. Калинина, 
дом 57, тел. 89021299322, Alsusadreeva@rambler.ru. 

Компенсация остальным участникам долевой собственности 
не предусмотрена. Претензии принимаются в течение тридцати 
дней с момента опубликования извещения. 

 Кадастровым инженером Сюндюковым Олегом Ивановичем, 433810, Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13, master_sg@mail.ru,  тел. 8 9374532002, 
квалификационный аттестат № 73-14-231,  в отношении земельного участка, входящего в со-
став землепользования  с кадастровым № 73:09:013701:4, категория земель - земли сельско-
хозяйственного назначения, вид разрешенного использования - для сельскохозяйственного 
производства, расположенного по адресу:  Ульяновская область, Николаевский район, СПК 
«Алга», выполнены работы по подготовке проекта межевания земельных участков. 

Участок  расположен в центральной части кадастрового квартала 73:11:013701. Местопо-
ложение: установлено относительно ориентира. Почтовый адрес ориентира: Ульяновская об-
ласть, Николаевский район, севернее села Ахметлей.

 Заказчиком проекта межевания земельных участков  является администрация му-
ниципального образования «Никулинское сельское поселение» Николаевского района 
Ульяновской области (433800, РФ, Ульяновская область, Николаевский район, с. Никулино, 
ул. Путиловка, д. 3).

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: Ульяновская 
область, р.п. Николаевка, ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13, тел. 89374532002 с понедельника 
по пятницу с 9.00 до 17.00 в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного из-
вещения. Предложения по доработке проекта межевания земельных участков и возражения 
относительно местоположения  границ и размера  выделяемых земельных участков  прини-
маются в письменной форме в течение 30 (тридцати) дней со дня опубликования данного из-
вещения  по адресу: 433810, Ульяновская область, р.п. Николаевка, ул. Комсомольская, д. 47,  
кв. 13, master_sg@mail.ru,  тел. 89374532002. 

 Собрание   заинтересованных   лиц   по   поводу   согласования местоположения гра-
ниц земельных участков состоится по адресу: 433810, Ульяновская область р.п. Николаевка,  
ул. Комсомольская, д. 47, кв. 13  25  декабря  2015 г. в 16 часов  00 минут.    

 При  проведении  согласования  местоположения границ при  себе  необходимо  иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок. 

Организатор торгов конкурсный управ-
ляющий ООО «АвтоМетпром» (432045,  
г. Ульяновск, ул. Московское шоссе, д. 14, ОГРН 
1027301187627, ИНН 7325026484) Колотилин 
Александр Николаевич (ИНН 732700856790, 
СНИЛС ПФ РФ № 065-110-310-04), член НП 
«Межрегиональная саморегулируемая организа-
ция профессиональных арбитражных управляю-
щих» (119071, г. Москва, Ленинский проспект, д. 
29, стр. 8; ИНН 7705494552; реестровый номер 
18), действующий на основании Определения  Ар-
битражного суда  Ульяновской области (432063, г. 
Ульяновск, ул. Железнодорожная, 14)  по делу  № 
А72-7271/2014 от 13.08.2015 г., в соответствии с  
Порядком и условиями реализации имущества 
ООО «АвтоМетпром», на основании решения со-
брания кредиторов от 05 февраля 2015 г., сообща-
ет о том, что назначенные на 20.11.2015 г. в 12.00  
повторные торги по реализации имущества ООО 
«АвтоМетпром» признаны несостоявшимися по 
причине отсутствия заявок. 

Организатор торгов сообщает о проведении 
торгов посредством публичного предложения по 
продаже следующего имущества:

Лот № 1. Здание ангара 473 кв. м, располо-
женное по адресу: г. Ульяновск, Московское шос-
се, д. 14к - цена  имущества составляет 566100 
рублей.

Лот № 2. Здание склада 75,03 кв. м, рас-
положенное по адресу: г. Ульяновск, Московское 
шоссе, д. 14к - цена  имущества составляет 85500 
рублей.

Лот № 3. Станок токарно-винторезный 1А616 
- цена  имущества составляет 153000 рублей.

Лот № 4. Пресспрокладка верхняя 
5980/2160*5 мм - цена  имущества составляет 
315000 рублей.

Лот № 5. Пресспрокладка нижняя 
6000*2200*5 мм - цена  имущества составляет 
315000 рублей.

Лот № 6.  Автопогрузчик «Рекорд» - цена  
имущества составляет 99152,55 рублей.

Лот № 7. Грузовой тягач седельный МАЗ-
5432А3-322, 2007 года выпуска - цена  имущества 
составляет 440100 рублей.

Место проведения торгов: электронная тор-
говая площадка - «Межрегиональная электрон-
ная торговая система» - www.m-ets.ru.

Задаток в размере 20% от начальной 
цены имущества вносится на расчетный счет 
40702810169000095422, Сбербанк РФ, БИК 
047308602 к/с 301 018 100 000 000006 02, получа-
тель платежа - ООО «АвтоМетпром». 

Величина снижения начальной цены про-
дажи имущества должника составляет 5% (пять) 
от начальной цены продажи имущества. Срок, по 
истечении которого последовательно снижается 
начальная цена, составляет 15 (пятнадцать) ка-
лендарных дней.

 При снижение стоимости имущества ниже 
50% (пятидесяти) от начальной цены. Величина 
снижения начальной цены продажи имущества 
должника составляет 3% (три) от начальной цены 
продажи имущества. Срок, по истечении которо-
го последовательно снижается начальная цена, 

составляет 30 (тридцать) календарных дней.
При снижении стоимости имущества ниже 

30 (тридцати) от начальной цены, конкурсный 
управляющий обязан приостановить продажу 
имущества и сообщить о падении цены  собранию 
кредиторов для совместного принятия решения о 
дальнейшем порядке реализации имущества.

Требования к участникам: в торгах могут 
принимать участие юридические и физические 
лица, признанные Покупателями в рамках дей-
ствующего законодательства РФ, своевременно 
и в полном объеме внесшие задаток и подавшие 
заявку на участие в торгах в соответствии с со-
общением об их проведении.

К заявке на участие в торгах прикладывают-
ся следующие документы:

физические лица: копия паспорта; копия 
свидетельства о постановке на учет в налоговом 
органе; платежный документ об оплате задатка; 
нотариально заверенная доверенность (в случае 
наличия представителя);

юридические лица: нотариально заверенные 
копии учредительных документов (Устав, учре-
дительный договор); выписка из ЕГРЮЛ (сро-
ком не менее месяца со дня выдачи); нотариально 
заверенная копия Свидетельства о государствен-
ной регистрации юридического лица; платежный 
документ об оплате задатка с отметкой банка об 
исполнении; документ, подтверждающий полно-
мочия представителя действовать от имени юри-
дического лица;

индивидуальные предприниматели: копия 
паспорта; копия свидетельства о постановке на 
учет в налоговом органе; выписка из ЕГРИП (сро-
ком не менее месяца со дня выдачи); нотариально 
заверенная копия свидетельства о регистрации 
индивидуального предпринимателя; платежный 
документ об оплате задатка с отметкой банка об 
исполнении; нотариально заверенная доверен-
ность (в случае наличия представителя).

Иные документы, предусмотренные прави-
лами электронной торговой площадки.

Право приобретения имущества должника 
принадлежит участнику торгов по продаже иму-
щества должника посредством публичного пред-
ложения, который представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую пред-
ложение о цене имущества должника, которая не 
ниже начальной цены продажи имущества долж-
ника, установленной для определенного периода 
проведения торгов, при отсутствии предложений 
других участников торгов по продаже имущества 
должника посредством публичного предложе-
ния. В случае если несколько участников торгов 
по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения представили в уста-
новленный срок заявки, содержащие различные 
предложения о цене имущества должника, но не 
ниже начальной цены продажи имущества долж-
ника, установленной для определенного периода 
проведения торгов, право приобретения имуще-
ства должника принадлежит участнику торгов, 
предложившему максимальную цену за это иму-
щество. В случае если несколько участников тор-
гов по продаже имущества должника посредством 

публичного предложения представили в установ-
ленный срок заявки, содержащие равные пред-
ложения о цене имущества должника, но не ниже 
начальной цены продажи имущества должника, 
установленной для определенного периода про-
ведения торгов, право приобретения имущества 
должника принадлежит участнику торгов, кото-
рый первым представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах по продаже имущества 
должника посредством публичного предложения. 
С даты определения победителя торгов по прода-
же имущества должника посредством публичного 
предложения прием заявок прекращается. 

Протокол о результатах проведения торгов 
по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения подписывается ор-
ганизатором торгов и победителем торгов по 
продаже имущества должника посредством пу-
бличного предложения в день определения побе-
дителя торгов. В течение пяти календарных дней 
с даты подписания этого протокола конкурсный 
управляющий направляет победителю торгов по 
продаже имущества должника посредством пу-
бличного предложения предложение заключить 
договор купли-продажи имущества с приложе-
нием проекта данного договора в соответствии с 
представленным победителем торгов по продаже 
имущества должника посредством публичного 
предложения предложением о цене имущества.

В случае отказа или уклонения победителя 
торгов от подписания данного договора в течение 
пяти календарных дней с даты получения указан-
ного предложения конкурсного управляющего, 
организатор торгов вправе предложить заклю-
чить договор купли-продажи следующему участ-
нику торгов, согласно журналу заявок на участие 
в торгах. В случае отсутствия таких заявок воз-
обновляется прием заявок на участие в торгах 
по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения с учетом сроков и по-
рядка снижения начальной цены продажи иму-
щества посредством публичного предложения, 
указанных в сообщении о проведении торгов по 
продаже имущества должника посредством пу-
бличного предложения.

При продаже имущества оплата в соответ-
ствии с договором купли-продажи имущества 
должна быть осуществлена покупателем в течение 
тридцати дней со дня подписания этого договора.

Ознакомление с перечнем имущества 
предприятия-должника, выставленного на торги, 
его наименованием и характеристиками, а также 
с Порядком и условиями реализации имущества 
ООО «АвтоМетпром»,  получить договор о задат-
ке и иную необходимую информацию возможно 
по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 149, офис 
1, а также на сайтах ЕФРСБ и Электронной тор-
говой площадки «Межрегиональная электронная 
торговая система» - www.m-ets.ru. Подача заявки 
возможна на сайте Электронной торговой пло-
щадки «Межрегиональная электронная торговая 
система» - www.m-ets.ru - с 30.12.2015 г. в поряд-
ке и правилах, установленных данной электрон-
ной торговой площадкой. Телефон для справок  
8 (8422)463374.

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

18 ноября 2015 г.                   г. Ульяновск  № 583-П

О внесении изменений в постановление Правительства  
Ульяновской области от 15.07.2011 № 320-П 

Правительство Ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
1. Внести  в Положение об отраслевой системе оплаты труда работников 

государственных учреждений физической культуры и спорта Ульяновской     об-
ласти, утверждённое постановлением Правительства Ульяновской области  от 
15.07.2011 № 320-П «Об утверждении Положения об  отраслевой системе опла-
ты труда работников государственных учреждений физической культуры   и 
спорта Ульяновской области», следующие изменения: 

1) в разделе 1:
а) пункт 1.2 изложить в следующей редакции:
«1.2. К учреждениям относятся физкультурно-оздоровительные спортив-

ные учреждения, тренировочные базы, спортивные клубы, центры спортивной 
подготовки, школы высшего спортивного мастерства, образовательные органи-
зации физкультурно-спортивной направленности.

К образовательным организациям физкультурно-спортивной направлен-
ности Ульяновской области относятся областные образовательные организа-
ции дополнительного образования физкультурно-спортивной направленности: 
детско-юношеские спортивные (спортивно-технические) школы, специализи-
рованные детско-юношеские спортивные школы олимпийского резерва, спе-
циализированные детско-юношеские спортивно-технические школы, детско-
юношеские клубы физкультурной подготовки и областное государственное 
бюджетное профессиональное образовательное учреждение «Ульяновский 
физкультурно-спортивный техникум Олимпийского резерва».»;

б) пункт 1.4 дополнить абзацем вторым следующего содержания:
«Оплата труда преподавателей областного государственного бюджетного 

профессионального образовательного учреждения «Ульяновский физкультур-
но-спортивный техникум Олимпийского резерва» производится согласно от-
раслевой системе оплаты труда работников в сфере образования.»;

2) приложение № 2 изложить в следующей редакции:

«ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
к Положению

РАСЧЁТ
заработной платы тренеров, тренеров-преподавателей 

государственных учреждений физической культуры и спорта 
по нормативам оплаты труда за подготовку одного занимающегося

Этапы спортивной 
подготовки

Период 
обучения 

Норматив оплаты труда тренера, тренера-
препо-давателя учреждения за подготовку 
одного занимающегося (в процентах от 
должностного оклада в месяц)
Группы видов спорта
I II III

1 2 3 4 5
Спортивно-
оздоровительный

Весь период 2,2 2,2 2,0

Начальной под-
готовки

Первый год 3 3 0
Второй год 6 5 2
Третий год 7 6 3

Тренировочный Первый год 9 8 6
Второй год 9 8 7
Третий год 11 10 8
Четвёртый год и 
свыше четырёх лет

15 13 9

Спортивного со-
вершенствования

Первый год 24 21 15
Второй год 35 32 20
Третий год 39 34 25

Высшего спортив-
ного мастерства (за 
наличие у спор-
тсмена званий):

Весь период

мастер спорта; 40 40 30
мастер спорта 
международного 
класса;

50 45 40

».
заслуженный 
мастер спорта

60 50 45

2. Настоящее постановление вступает в силу на следующий день после 
дня его официального опубликования.

Губернатор - Председатель
Правительства области С.И.Морозов

54450 - «толстушка» по вт. и пт. 

54456 - документы и «толстушка»
индексы:

звоните по тел. 8 (8422) 41-04-32



12
Ульяновская правда

www.ulpravda.ru
27 ноября 2015

пятница № 165 (23.806)
ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ

www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Четыре года 
депутатства не принесли 
богатства, но дали опыт 
и образование

Из архива «Ульяновской правды» 
Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик - высший представительный 
и законодательный орган государственной власти СССР, действовавший в период с 1938-го по 
1991 год. С 1938-го по 1989 год собирался на сессии, в 1989 - 1991 годах являлся постоянно 
действующим законодательным органом власти Советского Союза. Состоял из двух равноправных 
палат - Совета Союза и Совета Национальностей. Срок полномочий Совета по Конституции 1936 
года - четыре, а по Конституции 1977 года - пять лет. Верховный Совет СССР VIII созыва был 
избран 14 июня 1970 в составе 1517 депутатов - 750 членов Совета Союза и 767 членов Совета 
Национальностей.

Социум

Дмитрий илюшин �

Год назад в ноябре 
скончался депутат 
Верховного 
Совета СССР, 
представлявший 
в  этом органе в 
1970 - 1974 годах 
Ульяновскую 
область.  Последнее 
интервью в своей 
жизни он дал 
«Ульяновской 
правде». 

Далекое от областно-
го центра село Тияпино. 
Обычное село Инзенско-
го района, может быть, 
внешне чуть более чистое, 
есть школа, несколько 
магазинчиков, памятник 
воинам Великой Отече-
ственной войны…  В об-
щем - ничего из ряда вон 
выходящего. 

А вот и обычный тия-
пинский домик, без каких- 
либо особых прикрас, во 
дворе которого пропалы-
вает огород совсем обыч-
ная бабушка. И сколько 
ни всматривайся в эту 
усталую фигуру, никогда 
не поверишь, что перед 
тобой находится депутат 
Верховного Совета СССР 
- Екатерина Александров-
на Коротина.  

И ведь ничего в ее био-
графии не предвещало 
такой важной должности.  
В 1965 году Екатерина 
Александровна осталась 
вдовой с двумя детьми на 
руках (сын теперь живет в 
Тольятти, а дочь - в Улья-
новске), жила со свекро-
вью и работала простой 
телятницей. Правда, рабо-
тала добросовестно - надо 
было семью поднимать.  

И вот за это трудовое рве-
ние ее и приметили в тогда 
еще богатом тияпинском 
колхозе имени Мичурина.

«В начале 70-х годов 
пришлось, значит, кол-
хозу Мичурина избрать 
депутата Верховного Со-
вета, в то время мне было 
35 лет. Ферма у нас была 
большая: и доярки, и те-
лятницы, и пастухи, да 
видно доля моя такая, 
что на меня пали бобы - 

избрать меня депутатом 
Верховного Совета…»,  - 
вспоминает Екатерина 
Александровна. И где-то 
с марта месяца начали ее 
возить в Ульяновск -  то в 
горком, то в райисполком.

Телятница сначала и 
понять не могла, зачем 
она нужна-то на всех этих 
мероприятиях? И только 
в мае месяце ей сказа-
ли, что хотят ее избрать 
кандидатом в депутаты.  
Начались встречи с из-
бирателями. Екатерина 
Александровна написала 
маме, что ее собираются 
в Москву отправить рабо-
тать. На что мать отвеча-
ла: «Ой, батюшки! Никог-

да еще отсюда в Москву 
не возили. Это кто-то на-
смехается над тобой...». 
Но деваться колхознице 
было некуда - вот и вы-
брали депутатом. 

И вот надо ехать в Мо-
скву, а одежи хорошей-то 
и не было. Помог колхоз, 
свозили на базу и «снаря-
дили от и до», прическу 
сделали, но вот только 
нос был у депутата обго-
релый - она же весь день 
пасла телят…

Так от Ульяновской 

области вчетвером поеха-
ли депутаты:  Анатолий 
Скочилов (первый се-
кретарь Ульяновского об-
кома КПСС), Владимир  
Катков  (тогда - бригадир 
слесарей, позже - заме-
ститель секретаря парт-
кома УАЗа), Николай 
Коровкин  (председатель 
колхоза им. Ленина Ме-
лекесского района) и про-
стая телятница Екатерина 
Коротина. 

Прибыв в Москву, в 
гостинице «Россия» Ско-
чилов предложил сходить 
в ресторан на 23-м этаже. 
Покушали, выпили, и 
официант приносит счет 
на 126 рублей. Взял Ана-
толий Андрианович счет, 
и, обращаясь к Каткову, 
сказал: «Вот, Владимир 
Иванович, ты не ходи в 
этот ресторан, о то тебе 
воровать «уазик» придет-
ся. Ты, Николай Григорье-
вич (это уже Коровкину), 
не ходи сюда, а то весь 

колхоз пропьешь, ну а ты, 
Екатерина Александров-
на, вообще не связывайся 
с ресторанами: у тебя ма-
лые дети, ты одна».

Так и не ходила Коро-
тина больше по рестора-
нам, позволяя себе лишь 
попить лимонад, и с удив-
лением смотрела на таких 
красивых москвичей.  Да 
и работы у нее меньше 
не стало: помимо засе-
даний в Москве, она по-
прежнему работала в род-
ном колхозе телятницей. 
Но была нагрузка и как 
на депутата: несколько 
раз в месяц она принима-
ла в районах области (не 
в двух, не в трех - в семи!) 
посетителей, и люди при-

ходили к ней с обычны-
ми простыми просьбами 
советских сельских жи-
телей: кому мотоцикл 
хотелось купить, кому с 
жильем помочь. И Ека-
терина Александровна 
старательно записывала в 
свою тетрадку просьбы и 
пыталась помочь. 

А еще как депутату 
Верховного Совета СССР 
ей по почте ежемесячно 
присылали дополнитель-
ную к той, что получала 
в колхозе,  зарплату  - це-
лых 100 рублей. 

И опять помог предсе-
датель колхоза Петр Ива-
нович. Он настоял, чтобы 
Екатерина Александров-
на пошла учиться даль-
ше. Вот так и поступила 
в свои совсем не девичьи 
годы Коротина в Жадов-
ский совхоз-техникум, 
который  окончила через 
пять с половиной лет. Да 
не просто так, а с почет-
ной грамотой, потому что 
все в жизни привыкла де-
лать на совесть.

Четыре года депутат-
ства не принесли богат-
ства, но дали опыт и обра-
зование. Хотя Екатерина 
Александровна так всю 
жизнь и проработала со 
скотиной. В 1973 году 
она стала заведующей 
фермой и пробыла в этой 
должности до пенсии. 
Когда в 1991 году Коро-
тина уходила на пенсию, 
в хозяйстве было более 
полутора тысяч единиц 
скота  (только дойных 
коров - более 500), но но-
вые времена практически 
уничтожили некогда бо-
гатое хозяйство.

Та грусть, с которой  
Екатерина Александров-
на вспоминает о своем 
колхозе и о скотине, не-
вольно вызывает восхи-
щение.

Нынешние коммер-
санты и наемные рабочие, 
задумайтесь - этот чело-
век грустит по колхозно-
му, то есть  по общему ста-
ду, по общей колхозной 
собственности, от кото-
рой ей проку было, честно 
говоря,  не так-то и много 
- только труд, труд, труд…  
Она всю жизнь работала 
на свой колхоз, свою де-
ревню, свою страну и не 
считала, что это подвиг, 
и не высчитывала, сколь-
ко ей причитается, и не 
искала работы попроще, 
и село свое не бросила, 
и даже своему участку 
у дома не позволила за-
расти бурьяном.  А мо-
жет, в этом и есть подвиг  
-  просто честно работать 
там,  где родился. А мо-
жет, пример таких людей  
и возродит нашу малую 
родину?

Так пали 
бобы…

В региональное отделение Общероссийского 
народного фронта в Ульяновской области обрати-
лись родители 4 класса В средней школы № 6 Ди-
митровграда. Они рассказали, что руководитель 
учебного заведения запретила детям приносить 
из дома еду, так как она якобы вредна и нужно пи-
таться только в школьной столовой завтраками и  
комплексными обедами. Активисты ОНФ выеха-
ли в Димитровград, чтобы разобраться в ситуации 
на месте. В кабинете директора школы состоялся 
разговор с приглашением всех заинтересован-
ных сторон.

«Мы изучили санитарные нормы и правила и 
выяснили, что принимать пищу в школе можно в 
специально отведенных местах, то есть в столо-
вых, - рассказала одна из мам. - Но нашим детям 
не разрешают есть свои бутерброды в столовой». 
Как выяснили родители, столовую арендует фир-
ма, и она вправе не пускать туда ребят со своей 
едой. В октябре за наличные можно было купить 
выпечку, второе и компот, но в конце месяца эту 
услугу отменили.

Недавно несколько проголодавшихся ребят на 
перемене вышли из школы к киоску, находящему-
ся рядом, чтобы купить что-нибудь поесть. Из-за 
того что ученики покинули территорию школы, 
их отвели к завучу, провели беседу, поставив двой-
ки за поведение. Родители заявили о нарушении 
прав своих детей.

Заместитель директора школы пояснила, что 
выходить из школы нельзя ни во время учебного 
процесса, ни во время перемены в целях безопас-
ности детей. Булочку и чай раньше разрешалось 
купить только в том случае, если ребенок не на-
елся комплексным обедом. Сейчас эта услуга 
отменена, так как школа переходит на полный 
безналичный расчет с фирмой, занимающейся ор-
ганизацией питания. Запрет на принесенную еду 
связан с отравлением ученика, которое случилось 
в прошлом году, - ребенок отравился не в школь-
ной столовой. Выяснилось, что про этот случай 
никому из родителей не сообщили.

«У детей должно быть право выбора, тем более 
у тех, кто учится во вторую смену, - считает руко-
водитель региональной ревизионной комиссии 
ОНФ, доверенное лицо президента страны, Герой 
России Олег Лобунец. - Горячее питание они по-
лучают дома, поэтому могут вместе с родителями 
решать, что для них лучше: комплексный обед или 
йогурт. К тому же есть дети, которые по состоя-
нию здоровья (диабет, аллергия и т.д.) не могут 
питаться тем, что предлагает школьная столовая. 
Огульный запрет на пищу из дома может создать 
угрозу их жизни».

В качестве одного из вариантов сопредседа-
тель регионального штаба ОНФ Елена Куцына 
предложила оборудовать специальное место (бу-
фет) для продажи выпечки.

После разговора с «фронтовиками» руковод-
ство учебного заведения согласилось разрешить 
ученикам приносить свою еду, но каждый роди-
тель должен написать заявление с формулиров-
кой, что за здоровье и безопасность своего ребенка 
он несет ответственность сам. Руководство школы 
также пообещало решить вопрос с буфетом.

Координатор по работе со СМИ отделения 
ОНФ в Ульяновской области Ольга Коваленкова: 
8 (8422) 41-85-42 (раб.), 89025820051 (моб.).

Активисты ОНФ  
выясняли,  
почему в одной из школ  
Димитровграда  
детям запрещали  
приносить еду из дома
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АнДрей КорчАгин  �

Первой представительни-
цей Ульяновской обла-
сти, получившей право 
принять участие 
в очередных Олимпий-
ских играх, стала 
28-летняя легкоатлетка 
Екатерина Вуколова.
О своих планах на 
Олимпиаду-2016 в Рио-
де-Жанейро она рас-
сказала в эксклюзивном 
интервью «Ульяновской 
правде».

200-метровка 
гарантирована, 

эстафета - возможна
- Катя, ты стала не 
только первой спорт-
сменкой из нашей об-
ласти, выполнившей 
норматив для участия 
в Олимпийских играх 
2016 года, но и первой 
российской легкоат-
леткой. Когда и где это 
случилось?

- Это произошло на ко-
мандном чемпионате России 
в Сочи. Там в финальном 
забеге на дистанции 200 ме-
тров я показала результат 
23,1 секунды. А олимпий-
ский норматив в этой легко-
атлетической дисциплине 
- 23,2 секунды.

- Получается, что ты 
гарантировала себе 
участие в Олимпиаде? 
Или что-то может 
этому помешать?

- Право поехать в сле-
дующем году в Бразилию я 
получила. Главный тренер 
сборной России по легкой ат-
летике Юрий Борзаковский 
сказал четко: на Олимпиаду-
2016 поедут те спортсмены, 
которые выполнят олимпий-
ский норматив и пробьются в 
тройку призеров чемпионата 
России 2016 года. При этом 
главным критерием отбора 
названо именно выполнение 
норматива. Тем не менее и на 
чемпионате России в июне 
следующего года я намерена 
еще раз доказать свое право 
на участие в Олимпиаде.

- Олимпийский норма-
тив ты выполнила на 
дистанции 200 метров. 
Ты имеешь право стар-
товать на Играх толь-
ко в этой дисциплине?

- Каждый, кто отберется 
на Олимпиаду в беге на 200 
метров, будет иметь право 
стартовать еще и в эстафете 
4х100 метров. Но эта гарантия 
не стопроцентная, все здесь 
зависит от выбора тренер-
ского штаба национальной 
команды. Так, например, на 

прошлогоднем чемпионате 
Европы в Цюрихе, где я была 
в основном составе, меня по-
началу поставили в состав 
эстафетной четверки сборной, 
но за пять минут до старта ко 
мне подошли тренеры нашей 
сборной и сказали: «Извини, 
Катя, ты не бежишь».

- А есть ли вариан-
ты твоего отбора на 
Олимпиаду в других 
дисциплинах. Напри-
мер, на стометровке 
или 400 метрах?

- Стометровка для меня 
слишком короткая дистан-
ция. А для успешного высту-
пления в беге на 400 метров 
надо готовиться в ином ре-
жиме, чем готовятся бегуны 
на 200 метров. Это я ощутила 
на личном опыте за преды- 
дущие шесть лет, которые 
тренировалась в Москве. В 
столице тренеры меня по-
стоянно дергали: то на одну 
дистанцию готовиться, то 
на другую. Там каждый тре-
нер хочет в первую очередь 
урвать свою выгоду, не опи-
раясь на личные качества 
спортсмена. А из-за таких 
дерганий мои результаты 
перестали расти. Именно 
поэтому я покинула Мо-
скву и вернулась в родной 
Ульяновск, к своему тренеру 
Александру Ларину. С Алек-
сандром Сергеевичем мы ре-
шили остановиться на одной 
дистанции - 200-метровке.

Для подготовки  
к Олимпиаде надо 

полмиллиона
- Как будешь готовить-
ся к Олимпиаде?

- Подготовка к Играм на-
чалась еще в сентябре, сразу 
же после моего возвращения 
из Москвы. Тогда мы с Алек-
сандром Сергеевичем сели, 
все обдумали, составили план 
подготовки. В итоге реши-
ли, что до конца зимы будем 
тренироваться в Ульяновске, 
благо в нашем городе постро-
или прекрасный легкоатлети-
ческий манеж со всеми усло-

виями. А вот с марта по июнь 
планируем тренироваться за 
пределами родного региона. 
В это время необходимо будет 
проводить занятия на свежем 
воздухе, а в Ульяновской об-
ласти, к сожалению, условий 
для этого нет. Точнее сказать, 
нет стадиона для тренировок 
на улице.

- И где же пройдут эти 
тренировки на свежем 
воздухе?

- Они состоятся в составе 
сборной России. Как я слы-
шала, один из тренировоч-
ных сборов запланирован в 
Португалии, остальные - в 
Адлере. Но здесь есть про-
блема. Дело в том, что в на-
циональной команде ждут 
только меня одну, без моего 
тренера. Как пояснил мне 
главный тренер сборной 
России по спринту Валентин 
Михайлович Маслаков, у нас 
не вызывают в состав нацио-
нальной команды тренеров, 
подготовивших для сборной 
всего одного спортсмена. 
Таким образом, нахождение 
моего наставника рядом со 
мной на тренировочном сбо-
ре национальной команды 
придется оплачивать из соб-
ственного кармана. Поэтому 
сейчас мы с Александром 
Сергеевичем ищем средства 
для подготовки к Олимпиа-
де: обратились с соответ-
ствующей просьбой в регио-
нальную федерацию легкой 
атлетики, в Центр спортив-
ной подготовки, в министер-
ство спорта Ульяновской 
области. Нормально подго-
товиться к Олимпиаде без 
своего наставника, я считаю, 
нельзя. Это несерьезно.

- Катя, скажи, а если 
деньги для твоего на-
ставника не найдутся, 
поедешь тренировать-
ся в сборной одна?

- Без Александра Сер-
геевича я, в любом случае, не 
поеду. Если не найдут средств 
в родном регионе, придется 
просить помощи у Москвы.

- А после того как ты 
вернулась в Ульяновск, 
столица не откажется 
помогать тебе?

- Нет, не откажется. У 
меня сохранились прекрас-
ные отношения с москвича-
ми, они мне прямо сказали: 
если чувствуешь, что в Улья-
новске тебе будет лучше, воз-
вращайся домой. Их устраи-
вает, что я по-прежнему буду 
представлять во всех сорев-
нованиях не только родную 
Ульяновскую область, но и 
столицу. Меня заверили, что 
продолжат оказывать всяче-
скую поддержку.

Цель - выйти 
на ульяновский 

уровень
- Как оцениваешь свои 
перспективы на Играх в 
Рио?

- Каждый спортсмен всег-
да ставит перед собой макси-
мальные задачи. Настраива-
юсь показать на Олимпиаде 
как можно более быстрые се-
кунды. Если, к примеру, я про-
бегу в Бразилии по олимпий-
скому нормативу, то вряд ли 
чего-то добьюсь. Надо бежать 
гораздо быстрее. Мой личный 
рекорд, который я установила 

в 2010 году, равен 22,58 се-
кунды. Вот на этот результат 
и надо равняться. В прошлом 
году я бегала двухсотметровку 
за 22,8 секунды. Чтобы бегать 
еще быстрее, мне необходимо 
выйти на тот уровень, кото-
рый, к сожалению, в послед-
ние годы где-то потерялся. По 
моему мнению, это произо-
шло из-за каких-то проблем и 
недопониманий с тренерами 
из Москвы. Но благодаря за-
нятиям с Александром Сер-
геевичем я верю, что должна 
выйти на прежний высокий 
уровень. Мой наставник для 
меня как второй отец. Я дове-
ряю ему во всем.

- Олимпиада - это вер-
шина твоей спортивной 
карьеры?

- Олимпийский год для 
спортсмена всегда особен-
ный. Я бы сказала, что этот 
старт во многом определит 
мое дальнейшее будущее. 
Если Олимпиада получится 
удачной, то карьеру  мож-
но продолжить и дальше. В 
противном же случае можно 
будет спросить себя: и зачем 
дальше оставлять на спортив-
ных площадках свое здоро-
вье? Мне 28 лет, я тоже хочу 
создать семью, родить ребен-
ка. Сейчас на все это нет вре-
мени, потому что я профес-
сионально занимаюсь легкой 
атлетикой. Я вся сконцентри-
рована на спорте. А закончит-
ся Олимпиада, и мы с моим 
молодым человеком сов- 
местно решим, как нам жить 
дальше. Он, кстати, тоже про-
фессиональный легкоатлет и 
также может стать участни-
ком Олимпиады-2016.

За допинг-
скандалы должны 
расплачиваться 

только сами 
виновники

- Катя, сейчас актив-
но обсуждается си-
туация с допинговыми 
скандалами в россий-
ской легкой атлетике. 
Нашу страну уже от-
странили от участия в 
чемпионате мира, ко-
торый пройдет зимой в 
Портленде. Есть веро-
ятность, что и в Олим-
пиаде в Рио сборной 
России по легкой атле-
тике также запретят 
участвовать. Веришь 
ли ты в то, что нашу 
королеву спорта лишат 
Игр четырехлетия?

- 26 ноября состоится 
еще одно заседание Между-
народной федерации легкой 
атлетики, где будет принято 
окончательное решение по 
участию нашей националь-
ной легкоатлетической ко-
манды в Олимпиаде-2016 
(беседа с Екатериной Вуко-
ловой состоялась 23 ноября, 
а итоговое решение Между-
народной федерации легкой 
атлетики было принято вче-
ра после подписания номера 
в печать. - Авт.). Надеюсь, 
что самого страшного не слу-
чится. Будем всей страной 
держать сжатые кулаки за 
нашу легкую атлетику. Наде-
юсь, что все у нас будет хоро-
шо. Сейчас предпринимается 
ряд мер по отстранению всех 

спортсменов, замешанных 
в этом скандале. Произош-
ли изменения в Российском 
антидопинговом агентстве. 
Наши ведущие легкоатлетки 
Лена Исинбаева и Аня Чиче-
рова ведут большую работу 
в соцсетях по возвращению 
России на Олимпиаду. Я 
лично верю, что российская 
легкая атлетика будет пред-
ставлена на Играх в Рио-де-
Жанейро.

- Если Россию все-таки 
не допустят для уча-
стия в легкоатлети-
ческих соревнованиях 
Олимпиады-2016, го-
това ли ты выступить 
на Играх под флагом 
Международного олим-
пийского комитета?

- Мне очень хочется вы-
ступать на Олимпиаде под 
российским флагом. Мне 
страшно представить, как на 
нас будут смотреть, как нас 
будут воспринимать, если 
мы приедем на Игры под 
флагом МОК. Ведь многие 
сейчас настроены негатив-
но по отношению к России. 
Во время Игр-2016 вполне 
могут закидать наших спорт-
сменов чем-нибудь. И все 
же если российскую легкую 
атлетику не допустят к уча-
стию в Олимпиаде, я гото-
ва стартовать под флагом 
МОК. Ведь участие в Играх 
- это мечта каждого атлета. И 
почему я должна жертвовать 
поездкой на Олимпиаду из-
за тех спортсменов, которые 
замешаны во всех этих до-
пинговых скандалах?

- Скажи честно, сама 
когда-либо пробовала 
допинг?

- Нет, и сделать это у меня 
даже мысли не возникало. 
Слава богу, здоровье позво-
ляет мне всего добиваться 
собственными силами. А 
если их кому-то не хватает, 
то в мире есть много средств, 
не входящих в список запре-
щенных Антидопинговым 
агентством. Например, мож-
но принимать после трени-
ровок витамины.

- То есть ты готова вы-
ступить на Олимпиаде 
под флагом России или 
под флагом МОК. А под 
флагом другой страны?

- Честно признаюсь, не-
которые российские трене-
ры уже закидывали удочки, 
предлагая мне выступать за 
сборную другой страны. На-
пример, поступило предло-
жение представлять на меж-
дународных соревнованиях 
сборную Азербайджана. Но 
я это  всерьез не восприни-
маю и хочу выступать только 
за одну страну - Россию.

 - Средства на подготовку к Олимпиаде требуются только 
на четыре месяца - с марта по июнь, - рассказал наставник 
Екатерины Александр Ларин. - Эта сумма - в пределах 500 тысяч 
рублей - включает в себя весенние выездные подготовитель-
ные сборы, а также участие в июньском чемпионате России. Я 
обратился с официальной просьбой о помощи в Олимпийский 
совет Ульяновской области. Надеюсь, что этот вопрос решится 
положительно.

 - У Олимпийского совета нет собственных финансовых 
средств для оказания такой помощи, - пояснил «Ульяновской 
правде» руководитель регионального Олимпийского совета 
Владимир Лазарев. - Мы обратились с официальным письмом 
в министерство физической культуры и спорта Ульяновской об-
ласти с просьбой оказать конкретное содействие в подготовке к 
Олимпиаде-2016 тренерам всех четырех спортсменов нашего 
региона, претендующим на участие в Играх в Рио-де-Жанейро, а 
также тренерам трех спортсменов, претендующим на участие в 
Паралимпиаде-2016. В этом списке есть и наставник Екатерины 
Вуколовой Александр Ларин. Нормативные и регламентирующие 
документы, которые имеются в ведомстве, позволяют это сделать.

 - Хотя это и полномочия федерального центра, будем содей-
ствовать, - прокомментировал ситуацию министр физической 
культуры и спорта Ульяновской области Сергей Кузьмин.

екатерина ВуколоВа: 

Хочу выступить только  
за одну страну - Россию

ДоСлоВНо

Александр Ларин для 
Кати как второй отец
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Шопин обогнал 
олимпийского 
чемпиона

Ульяновский биатлонист Юрий 
Шопин финишировал пятым в тре-
нировочном спринте сборной Рос-
сии. Гонка с четырьмя огневыми 
рубежами прошла в норвежском 
Бейтостолене. Наш спортсмен до-
пустил два промаха в стрельбе и 
уступил только Алексею Волкову 
(4 секунды), Евгению Гараничеву 
(25 секунд), Антону Бабикову (30 
секунд) и Антону Шипулину (42 
секунды).

В то же время позади Шопина 
оказался олимпийский чемпион в 
эстафете 2014 года Дмитрий Ма-
лышко, который с шестью прома-
хами занял только девятое место и 
отстал от ульяновского биатлони-
ста на 48 секунд.

Впрочем, это не помешало Ма-
лышко пробиться в состав сборной 
России, которая 29 ноября в нор-
вежском Эстерсунде выступит на 
первом этапе Кубка мира. Также 
этой чести удостоились Шипулин, 
Гараничев, Лапшин, Цветков, Вол-
ков, Слепов и Бабиков.

А вот Шопин уже завтра, 28 
ноября, в греческом Идре будет за-
щищать цвета сборной России на 
первом этапе Кубка IBU.

«Волга-2» дважды 
победила в Кирове

Ульяновская «Волга-2», высту-
пающая в Высшей лиге по хоккею 
с мячом, одержала свои первые по-
беды в чемпионате.

Успех подопечным Сергея Гор-
чакова сопутствовал в Кирове, где 
наши юные хоккеисты переиграли 
«Родину - 2» - 5:3 (голы забили Ве-
щагин - 2, Степанов - 2, Мельников) 
и 4:3 (Гареев - 2, Степанов, Иго-
нин). С семью набранными очками 
«Волга - 2» идет на третьем месте. 
А возглавляет турнирную таблицу 
димитровградский «Черемшан», в 
активе которого девять очков. По-
сле двух побед над «Родиной-2» 
(4:0, 3:2) подопечные Рамиса Ха-
бибуллина поделили очки в Сык-
тывкаре с местным «Строителем». 
Сначала «Черемшан» уступил со-
пернику со счетом 3:4 (Улазов - 2, 
Вялкин), а затем взял реванш - 6:2 
(Галиуллин - 2, Загарских - 2, Кня-
зев, Улазов).

Свои следующие матчи 
«Волга-2» проведет 28 - 29 ноя-
бря в Нижнем Новгороде против 
«Старта-2». А уже 1 - 2 декабря 
в «Волга-Спорт-Арене» пройдет 
первое областное дерби - в очном 
противостоянии силами померя-
ются ульяновская и димитровград-
ская команды.

В шаге от медалей
Сразу четверо боксеров 

Ульяновской области претенду-
ют на медали чемпионата России, 
который завершится в Самаре 29 
ноября. Сегодня, 27 ноября, свои 
четвертьфинальные поединки про-
ведут: Андрей Потемкин (весовая 
категория до 49 кг), Сергей Озана-
ев (52 кг), Алексей Москвин (56 кг) 
и Альберт Карибян (69 кг). В слу-
чае успеха в этих боях нашим бок-
серам будут гарантированы медали 
и место в сборной России. 

Впрочем, добиться такого ре-
зультата будет очень непросто. Со-
перниками наших боксеров будут 
исключительно мастера спорта 
международного класса.

Ранее из борьбы за медали вы-
были Евгений Алексеев и Артем Хо-
тенов (оба - 60 кг), Али Сейтмеметов 
и Владислав Федюрин (оба - 75 кг).

Слухи о том, что 
ульяновская «Волга» 
может исчезнуть с 
футбольной карты России, 
не подтвердились. 

МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Более того, уже в ближайшем будущем 
наша футбольная команда будет решать 
амбициозную задачу - выход в ФНЛ.

«Труд» оснастят подогревом 
поля

Выступление «Волги» в первой части 
чемпионата разочаровало всех - и болель-
щиков, и руководство, и самих футболи-
стов ульяновской команды. Три поражения 
кряду в заключительных матчах отодвину-
ли нашу команду на шестое место в тур-
нирной таблице, и это всего-то при десяти 
командах-участницах.

Вполне резонно, что после этого у бо-
лельщиков появилась тревога за любимую 
команду. Всевозможные слухи распростра-
нялись со скоростью света. Особо горячие 
головы уже поспешили вычеркнуть «Вол-
гу» из участников первенства России вто-
рого дивизиона.

- Мы уже общались с президентом 
«Волги» (Дмитрием Рябовым. - Авт.), об-
судили все нюансы и проблемы команды, 
и могу всех заверить, что речи о снятии 
команды даже не шло, - пояснил нашей 
газете министр спорта Ульяновской обла-
сти Сергей Кузьмин. - «Волга» однозначно 
будет играть во втором дивизионе. Более 
того, как только мы вернемся на систему 
«весна - осень», а также наступит ясность в 
структуре соревнований всего российско-
го футбола, нами будет ставиться высокая 
задача - выход в ФНЛ. 

В будущем году бюджет «Волги» точно 
не будет увеличен, то есть не превысит 30 
миллионов рублей - весьма скромная циф-
ра по меркам второго дивизиона. В то же 
время в 2016 году заметно улучшится фут-
больная инфраструктура. В нашем регио-
не постелют сразу несколько современных 
искусственных газонов, в том числе в Улья-
новске, Димитровграде и Новоспасском. А 
в 2017 году центральный стадион «Труд» 
оборудуют системой подогрева поля. 

Другой слух, который активно обсуж-
дается болельщиками, якобы на будущий 
год состав «Волги» будет целиком состо-
ять из игроков «СДЮСШОР-Волги», вы-
ступающей на любительском уровне - пер-
венстве МФС «Приволжье».

- Я очень надеюсь, что вливания из дуб-
ля в команду мастеров обязательно будут, 
- говорит Кузьмин. - Наши молодые игро-
ки хорошо себя зарекомендовали, к тому 

же мы всегда стремимся, чтобы в «Волге» 
было как можно больше своих воспитан-
ников. Сколько именно футболистов по-
полнят «Волгу», будет решать главный 
тренер, но говорить о том, что вся юно-
шеская команда в одночасье перейдет на 
профессиональный уровень, конечно же, 
неправильно.

«Волгу» покинули шесть 
футболистов

Чем же живет сейчас ульяновская фут-
больная команда? Ответ на этот вопрос 
для многих остается загадкой. С первых 
чисел ноября «Волга» ушла в отпуск, вер-
нется из которого в конце января - начале 
февраля будущего года. Кстати, вернется, 
судя по всему, в весьма обновленном со-
ставе. Во всяком случае, многих игроков 
болельщики точно не увидят. По разным 
причинам за «Волгу» в будущем году  не 
сыграют: Ильнур Мухаметдинов, Дми-
трий Баулин, Игорь Бырлов, Виталий 
Аралин, Сергей Борисов и Алексей Сто-
рожук. Рассталась «Волга» и со старшим 
тренером Виктором Федуловым.

- Перед «Волгой» всегда ставятся вы-
сокие задачи - быть в тройке лидеров, - 
прокомментировал отставку Федулова 
Кузьмин. - А тот результат, которая по-
казала наша команда, думаю, никого не 
удовлетворил. Кто-то же должен нести за 
это ответственность? При этом хочу под-
черкнуть, что у главного тренера Сергея 

Седышева полный кредит доверия с на-
шей стороны.

В то же время другая новость должна 
порадовать ульяновских любителей фут-
бола: лучший бомбардир «Волги» по ито-
гам первой части чемпионата Дмитрий 
Отставнов, арендованный у казанского 
«Рубина», доиграет этот сезон в нашей 
команде. 

Наши люди - в «Зените»
Между тем защитник «Волги» Валерий 

Захаров уехал на просмотр в питерский 
«Зенит-2», выступающий в ФНЛ. Закре-
пится ли наш 20-летний футболист в стане 
действующего чемпиона страны, покажет 
время. А вот житель Димитровграда Алек-
сандр Росляков уже подпишет контракт с 
«Зенитом».

Росляков стал победителем рекламной 
акции, проведенной «Зенитом» совместно 
с одним из своих спонсоров - производи-
телем монтажной пены. Наш земляк обя-
зательно пройдет медосмотр в «Зените», 
подпишет однодневный контракт, получит 
экипировку и именную форму, после чего 
присоединится к тренировкам основного 
состава на базе клуба и сыграет в двух-
сторонке. Кроме того, Росляков пройдет 
символичный обряд посвящения в коман-
ду. В его честь планируют провести торже-
ственный ужин, на котором он сможет по-
общаться с игроками и главным тренером 
«Зенита» Андре Виллашем-Боашем. 

МАКСИМ СКВОРЦОВ  �

Главный тренер сборной России по хок-
кею с мячом Сергей Мяус вызвал нападаю-
щего ульяновской команды Игоря Ларио-
нова на зарубежный сбор с национальной 
команды. В финском городке Порвоо рос-
сияне сыграют два товарищеских матча - с 
командой Финляндии (4 декабря) и Шве-
ции (5 декабря).

Помимо Ларионова, за сборную России 
сыграют: вратари Роман Черных («Ени-
сей») и Денис Рысев («Байкал-Энергия»); 
защитники - Юрий Викулин, Михаил Про-
копьев (оба - «Енисей»), Дмитрий Саве-

льев («Динамо-Москва»), Павел Булатов 
(«СКА-Нефтяник»); полузащитники 

- Янис Бефус, Сергей Шабуров (оба 
- «Динамо-Москва»), Максим Иш-
кельдин («СКА-Нефтяник»), Алан 

Джусоев, Вадим Чернов (оба - «Енисей»), 
Евгений Дергаев («Водник»); нападаю-
щие: Евгений Иванушкин, Никита Иванов 
(оба - «Динамо-Москва»), Алмаз Миргазов 
(«Енисей»).

Напомним, что Ларионов трижды стано-
вился чемпионом мира - в 2011, 2013 и 2014 
годах. На прошлом чемпионате  мира в Хаба-
ровске ему не нашлось места в составе сбор-
ной России. В «Волгу» 31-летний хоккеист 
перешел перед этим сезоном. В нынешнем 
чемпионате Ларионов сыграл четыре матча, 
забил четыре мяча и отдал две голевые пере-
дачи.

29 ноября «Волга» примет на своем льду 
московское «Динамо» (начало в 13.00), после 
чего Ларионов отправится в расположение 
сборной России. Возобновится же чемпионат 
для подопечных Вячеслава Манкоса 10 декабря 
поединком в Красноярске против «Енисея».

Капитана хоккейной «Волги» вызвали в сборную России

Футболу 
в Ульяновске 
быть!
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Ильнур Мухаметдинов 
(справа) покинул «Волгу»
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Азиза осиротела 
Мама певицы  все детство 
прожила в Старой Кулатке. 

СеМён СеМёнОВ �

В семье популярной певицы 90-х Азизы  
невосполнимая потеря. Ушла из жизни мать 
звезды Рафика Хайдарова. Печальная но-
вость застала Азизу в тот момент, когда она 
собиралась принять участие в съемках музы-
кального конкурса пародий «Точь-в-точь», в 
котором она одержала победу год назад. Вы-
ступление певицы пришлось отложить.

Азиза всегда очень гордилась своей ма-
мой. Она часто брала Рафику на светские 
мероприятия и много рассказывала о ней в 
беседах с журналистами. «Моя мама Рафика 
Хайдарова - в прошлом оперная прима, ве-
дущая актриса музыкально-драматического 
театра имени Мукими в Ташкенте, еще она 
была солисткой ташкентской капеллы, пре-
подавала в музыкальной школе, работала 
дирижером. Родилась и все детство про-
жила в Старой Кулатке под Ульяновском. 
Пять поколений маминой семьи служили в 
мечети», - поделилась звезда в одном из ин-
тервью.

«Ульяновская правда» выражает  
искренние соболезнования семье Азизы.

нАдя АКулОВА �

Для димитровградской публики «Лей-
тенант с острова Инишмор» оказался пер-
вым знакомством с одним из культовых 
драматургов мира, обладателем Оскара и 
многих театральных премий - Мартином 
МакДонахом. Член жюри фестиваля, теа-
тральный критик из Челябинска Владимир 
Спешков описывает это так: «Солидная пу-
блика разбегалась так, что члены жюри на-
чали думать, что к финалу в зале останемся 
только мы, а кто-то из зрителей начинал 
полемику с актерами по ходу действия».

Что и говорить, актерам театра «Наш 
дом» в Димитровграде пришлось нелегко, 
но после того, как со спектакля ушли осо-
бенно бушевавшие зрители, обстановка 
стала напоминать рок-концерт. Зрители 
стонали от ужаса и хохота, единение сце-
ны и зала установилось абсолютное, а на 
поклонах артисты просто купались в бур-
ных овациях! 

В центре сюжета «Лейтенанта с остро-
ва Инишмор»… кошачий трупик. Все бы 
ничего, если бы этот котик по сюжету 
пьесы не являлся любимцем бешеного 
Падрайка, одного из самых жестоких бор-
цов за свободу Ирландии. В конце пьесы 
после череды смертоубийств выясняется, 
что котик Падрайка жив-здоров и все это 
время где-то шатался «по бабам».

В Озерске роль незадачливого поте-
ряшки играет кошка Чернуха, любими-
ца исполнителя одной из ролей в спек-
такле Юрия Костерина. Каждый выход 
на сцену для нее - событие из ряда вон 
выходящее. Цепляется за одежду, лезет 
на шею, отказывается есть «Вискас». 

Актерская профессия явно не для нее.
Гораздо более способным оказался 

четвероногий димитровградец по кличке 
Маркиз. Перед показом спектакля Никита 
Золин обзвонил всех местных сотрудни-
ков с призывом помочь найти подходяще-
го «артиста» на роль питомца неистового 
Падрайка. Проживающая на постоянной 
основе в театре кошка Машка не подошла 
«по фактуре». Кот должен быть непремен-
но черным, а она - камышовая… Положе-
ние спасло местное общество «Кот и пес», 
предоставив одного из своих подопечных. 
Так Маркиз впервые вышел на сцену и… 
проявил незаурядные способности! Рас-
сказывают, он чувствовал себя в спектакле 
как рыба в воде. А по окончании артисты 
предложили зрителям усыновить бродягу. 
Таким оригинальным образом Маркизу 
таки удалось обрести собственную семью!

Свиньи  
у мемориала
В Ульяновске  цирк 
Юрия Никулина вы-
шел за круг арены. 

 АлеКСАндР Кныш �

Милые породистые хряки и 
их самочки почти неделю паслись 
на травке у Мемцентра в Ульянов-
ске. К радости взрослых и востор-
гу детворы. Те, кому особенно по-
везло, попали на представления 
прославленного российского кол-
лектива - легендарного Москов-
ского цирка Юрия Никулина. 

До их визита в наш город хо-
дило много слухов, тот ли цирк 
на Цветном бульваре везут в 
Ульяновск или нам впарят один 
из многочисленных коллективов-
двойников. В цирке Никулина в 
Москве подтвердили - в нашем 
городе гастролировали их арти-
сты. Подтверждение подкрепили 
ссылкой на слова директора цир-
ка на Цветном и по совместитель-
ству сына великого клоуна  Мак-
сима Юрьевича Никулина.

На сцену, с которой когда-то 
выступал товарищ Брежнев, на 
сей раз вышли акробаты и клоу-
ны, дрессировщики и гимнасты, 
ластоногие и «свинтусы», арти-
стично освоившие скейтборд и 
футбол. Без мишек не обошлось 
- танцующих и катающихся на 
самокатах. Кстати, медвежий ат-
тракцион Натальи и Игоря Бо-
гачевых - любимцы детворы, осо-
бенно японской, и одно из ярких 
украшений каждой программы 
цирка Никулина. Своих Топты-
гиных Богачевы прогуляться на 
газон перед Ленинским мемориа-
лом не выводили: дело к зиме, по-
этому косолапые артисты много и 
подолгу спят.

Говоря о забавных и арти-
стичных животных, есть риск за-
быть о двуногих артистах. А ведь 
сердца ульяновских зрителей в 
эти ноябрьские дни не раз застав-
ляли биться чаще и отчаянные 
гимнасты на русской палке под 
руководством Игоря Арбузова, 
номер которых насчитывает поч-
ти вековую историю. И очарова-
тельная Наталья Спиридонова с 
хула-хупами, дипломант конкур-
са «Принцесса цирка» в Швеции, 
между прочим. То, что творит эта 
дама с тремя десятками обручей, 
даже взрослых заставляло забыть 
о том, что перед детьми надо бы 
соответствовать. Временами ста-
новилось непонятно, чей восторг 
круче - мальчишек и девчонок 
или пап и мам.

Кстати, сами артисты леген-
дарного и старейшего россий-
ского цирка в Ульяновске вол-
новались, как нигде и никогда. 
Притом что многим из них дове-
лось работать в одной программе 
еще с самим Юрием Владимиро-
вичем Никулиным. Зато им едва 
ли не впервые пришлось сменить 
привычный круг арены на сце-
ническую концертную площадку. 
«Животные освоились и сориен-
тировались быстрее», - шутили 
циркачи. 

Люба Успенская скорбела 
по теракту в Мали, 
демонстрировала  
любимого мужчину 
и наслаждалась теплом.

 
Свой концерт на сцене БЗЛМ в ми-

нувшее воскресенье  королева русского 
шансона начала с минуты молчания. Едва 
исполнив первую же песню, Любовь Зал-
мановна, тяжело вздохнув, обратилась 
к залу: «Вот уже не первый раз мне при-
ходится начинать выступление с минуты 
молчания и в связи с этим менять про-
грамму. Но сегодня особый случай. Во 
время теракта в Мали погибли шестеро 
ваших земляков. Очень хочется вас под-
держать в эту минуту. Давайте почтим 
их память». Затем Успенская исполнила 
песню в память о погибших сотрудниках 
«Волга-Днепра». И тут же превратилась в 
лихую и шальную Любу-Любоньку. «УП» 
особенно оценила крутые изгибы певицы.

Она и впрямь поражает не только сво-
им песенным творчеством, но и  роскош-
ной точеной фигурой. Тем более для вы-
ступления Любовь Залмановна выбрала 
облегающие концертные платья, подчер-
кивавшие ее изящные формы и привле-
кательную стройную талию. Звезда, как 
выяснилось, регулярно занимается на 
тренажерах в спортзале и живет по прин-
ципу: не жрать без особой необходимости. 
Единственное, в чем не может себе отка-
зать, - шакшуку. И охотно делится рецеп-
том: «Болгарский красный перец, помидо-
ры, лук - все это обжарить на оливковом 
масле, добавить соль, перец, зиру, потом 
сделать маленькие отверстия и в каждое 
разбить яйцо, не задевая желтка, накрыть 
крышкой, на маленьком огне довести до 
готовности, под конец добавить чеснок, 
кинзу и кушать с удовольствием».

Лохматому бойфренду певицы 
за 60...

Бывшая американская гражданка, 
королева русского шансона давно жи-
вет в России, но по-прежнему активно 
гастролирует в ближнем и дальнем за-

рубежье. Так что имеет возможность 
сравнивать. В том числе взаимоотноше-
ния между мужчинами и женщинами: 
«Наши мужчины горячи: они загора-
ются, влюбляются, обещают горы для 
любимой женщины свернуть. А завтра 
смотришь - он уже с другой. В Амери-
ке так не бросаются словами. Западные 
мужчины серьезнее относятся к женщи-
нам. Наши же больше говорят, чем чув-
ствуют. Не знаю, почему так получается 
- может, потому что женщины сами же 
их избаловали. Я такие картины не раз 
видела: красивая девушка рядом с муж-
чиной намного старше себя - любит его, 
смотрит ему в рот, прямо не знает, как 
ему угодить. Американка, если влюбле-
на, себя не забывает, знает себе цену».

«Любимый мужчина» Любы всегда 
рядом с ней. Они не расстаются. В Улья-
новске он терпеливо ждал в гримерке, 

когда она допоет. Ему 12 лет. Он - Френ-
ки, йоркширский терьер.

- Я без него не могу даже на гастролях. 
Он не просто питомец, а полноправный 
член семьи. Просто не отходит от меня, та-
кой наивный. И в этой наивности я вижу 
его искренность настоящую, плачу ему тем 
же. В моем четырехэтажном особняке у 
Френки собственные апартаменты и ван-
ная комната, где из мозаики и страз выло-
жена первая буква его имени. Я даже выгу-
ливаю его в детской колясочке, чтобы мой 
малыш не застудил лапки. Печалит лишь 
то, что йоркширские терьеры живут не 
больше 15 лет. Я застраховала Френки и в 
случае безвременной смерти или его кражи 
получу компенсацию в 32 миллиона руб-
лей. Ведь по человеческим меркам Френ-
ки исполнилось 64 года. И за таблетку от 
старости для своего питомца я не пожалела 
бы ни бриллиантов, ни гонораров.

Полцарства за... прикид
Не меньше своего «любимого мужчи-

ны» певица обожает дорогие вещи.
- Я бы вообще призвала женщин все-

го мира, особенно российских, не считать 
деньги на наряды и баловать себя при 
любой возможности. Мне кажется, сама 
я потратила на платья целое состояние. 
Люблю красивую одежду и из самых по-
следних коллекций. Моя гардеробная за-
нимает в доме внушительную площадь.

На концерте в Ульяновске, где было 
минимум фонограммы, стала заметна 
пикантная деталь произношения звез-
ды - Успенская мило шепелявит. Но это 
лишь придает ей дополнительный шарм. 
Ульяновская публика, правда, активно рас-
качалась лишь к середине концерта, когда 
новые песни, не ставшие пока шлягерами, 
уступили место абсолютным хитам: «Ка-
русель», «Пропадаю», «К единственному, 
нежному», «Я сяду в кабриолет». Сама 
Успенская признается, что те города, в 
которых бывает, стремится охарактеризо-
вать одним точным прилагательным: «Так 
вот Ульяновск - теплый. Здесь, несмотря 
на наступившие холода, даже на физи-
ческом уровне теплее, словно весь город 
обогревается огромным калорифером.  
Я наслаждаюсь вашим теплом...».   

Королева, мы в восхищении!

Озёрский театр подарил дом  
димитровградскому Маркизу
Творческая группа спектакля «Лейтенант с острова Инишмор» вернулась  
из поездки в Димитровград, где завершился  фестиваль городов атомного комплекса 
«Театральный АтомГрад», с тремя дипломами и котом.

Азиза с мамой Рафикой Хайдаровой 
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К слову сказать, боль-
шинство билетов уже 

раскуплено. «Реализация нача-
лась с 13 ноября. На сегодняш-
ний день продано порядка 1200 
билетов. В основном ушли самые 
дешевые и самые дорогие билеты, 
а цена варьируется от 500 до трех 
тысяч рублей», - рассказал  руко-
водитель направления церемо-
нии открытия дирекции по под-
готовке и проведению ЧМ-2016 
Майис Дадашов. 

В свете последних событий 
ужесточили контроль над всеми 
спортивными объектами региона. 
«На чемпионате мира в целом и 
церемонии открытия в частности 
будет работать уникальная си-
стема безопасности, которую мы 
позаимствовали у наших коллег 
из Казани. Все абонементы и би-
леты будут персонифицированы, 
что даст нам возможность знать 
всех, кто придет на игры», - пояс-
нил Сергей Кузьмин. 

Потолок выдержит 
Сценарий церемонии уже 

готов. Команда Авербуха специ-
ально приехала в Ульяновск для 
полного ознакомления с Дворцом 
спорта «Волга-Спорт-Арена», 
где и будет дан старт ЧМ. Пра-
вая рука Авербуха, технический 
директор церемонии Александр 
Жажело уверил, что спортив-
ный объект отвечает всем требо-
ваниям, он надежно построен, а 
потолок выдержит нагрузку до 
12,5 тонны. Это и хорошо, ведь 
уже полным ходом идет разра-
ботка подвесных конструкций и 
декораций. На ледовом покры-
тии будут установлены несколь-
ко сцен, где выступят цирковые, 
танцевальные, акробатические и 
балетные коллективы. Предпо-
чтение отдано местным - Авербух 
собирается лично встретиться с 
руководителями творческих кол-
лективов региона и предложить 
сотрудничество. Всего в церемо-
нии планируется участие около 
500 человек. Авербух пригласил 
и своих коллег по цеху, олимпий-
ских чемпионов и прославлен-
ных фигуристов - Татьяну Навку 
и Романа Костомарова, Алексея 
Ягудина, Татьяну Тотьмянину 
и Максима Маринина, Марию  
Петрову и Алексея Тихонова. 

Колобок - центр 
церемонии

Хоть Илья Авербух и не рас-
крыл все секреты, одно сказал 

точно: стержнем программы 
станет талисман чемпионата - 
Колобок. «Изначально во главе 
угла стояло не просто показать 
Россию, а именно рассказать про 
Ульяновск. Нам очень сильно по-
мог талисман, от которого мы и 
оттолкнулись. Мы помним, что 
на церемонии открытия Олимпи-
ады в Сочи этим стержнем была 
девочка Люба. А у нас будет этот 
замечательный персонаж», - по-
делился Авербух. По замыслу 
разработчиков, колобок одновре-
менно выступит и героем сказки, 
и зимним шаром, который катит-
ся по России, объединяя одну 
сцену с другой, и, естественно, 
мячом для игры в хоккей. 

Весь декабрь будут решаться 
организационные и технические 

вопросы. А вот с января вплоть 
до начала ЧМ начнется актив-
ная подготовка. «На месяц стану 
ульяновцем», - смеется фигурист. 
На вопрос: хватит ли времени для 
подготовки, новоявленный продю-
сер уверил, что хватит. Хотя и при-
дется непросто - ведь регламент 
чемпионата обязывает организа-
торов предоставлять лед для тре-
нировок команд. Так что 24 часа в 
сутки репетировать у Авербуха не 
получится. «Времени хватит, по-
тому что есть энтузиазм и желание 
работать. Сергей Морозов лично 
курирует и принимает сценарный 
план. В таком сплоченном коллек-
тиве должен быть хороший резуль-
тат», - признался Илья. 

Добавим, что церемония от-
крытия будет транслироваться 
на «Матч-ТВ».
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Танцы от ТНТ

Брейк-данс, танго, хип-хоп, классика - все танцевальные 
стили покажут финалисты шоу «Танцы» на ТНТ на сцене 
БЗЛМ. В свое время в кастингах проекта участвовали ты-
сячи человек из 77 городов страны. Лишь единицы дошли 
до финала и сразились за звание победителя. 

Зрителей ждет фееричное шоу, сложнейшие номера и 
танцевальные баттлы.  6+
начало в 19.00 

Прослушивание маленьких музыкантов
В концертном зале филармонии состоится первое кон-

курсное прослушивание участников проекта Ульяновского 
Дома музыки для одаренных детей региона «Мир детства» 
2015 - 2016 гг.  В прослушивании примут участие 18 юных 
талантливых музыкантов. Выступления пройдут по ака-
демическим направлениям «Фортепиано», «Скрипка», 
«Кларнет», «Труба», «Саксофон», «Домра», «Вокал».                                                                                                           
начало в 10.00 

в 15.00 состоится мастер-класс члена Международ-
ного союза музыкальных деятелей, лауреата международ-
ных конкурсов Дарьи Анатольевны Рябовой (фортепиано).  
Вход свободный.  0+

С Днём матери!
В библиотеке имени С.Т. Аксакова 

состоится семейный праздник «Мами-
но воскресенье», приуроченный к Меж-
дународному дню матери. Книжно-
иллюстративная выставка «Любовь по 
имени мама» познакомит гостей празд-
ника с выдающимися произведениями 
литературы и искусства, воспевающи-
ми образ матери. Далее участников 
ждет познавательная игровая програм-
ма «Моя мама лучше всех!». 

Гостей праздника ожидает концертная программа от 
учащихся ДШИ № 6.  0+
начало в 12.00

Музыка Нового города
В рамках проекта «Филармония-2» на сцене ДК «Рус-

лан» состоится концерт, посвященный предстоящему 
150-летию русского композитора Василия Калинникова. 
Участником вечера станет Ульяновский государственный 
академический симфонический оркестр «Губернаторский» 
под управлением приглашенного дирижера Вячеслава Ва-
леева (Москва). Вячеслав Валеев - первый «сказочник» 
Московской консерватории (дирижирует сказками с ор-
кестром). Музыкальные критики называют его «одним из 
наиболее ярких и динамично развивающихся российских 
дирижеров».  6+
начало в 17.00
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?
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на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
èíäåêñû: 54450 - «òîëñòóøêà» ïî âò. è ïò. 
 54456 - äîêóìåíòû
 Çâîíèòå ïî òåë. (8422) 41-04-32

Железнодорожный район, ул. 12 Сентября, 79 (юридический адрес объ-
екта). Под коммерческую застройку (реконструкция). На участке - капитальное 
здание мини-кафе. Имеются: ХВС, канализация, 15 кВт электроэнергии. Право 
собственности на землю и на здание. Продам за 6,3 млн руб/ Не публичная 
оферта.

5,5МЕДИАЦЕНТР

Ïðîâåäåíèå ïðåññ-êîíôåðåíöèé, «êðóãëûõ ñòîëîâ», êèíîïîêàçîâ, ïðåçåíòàöèé, «ãîðÿ÷èõ ëèíèé»

Справка 

Вред, который наносит окружающей среде нелегальная добыча песка: 
- истощение минерально-сырьевой базы Ульяновской области; 
- разрушение природных комплексов, так как незаконная добыча зачастую ведется 
варварским способом; 
- уничтожение почвы и лесных насаждений; 
- превращение в свалку отходов мест безлицензионной добычи. 
 
               Источник: Департамент природных  
      ресурсов и экологии Ульяновской области

Яд для народа

По полтиннику за куб

Наказание  
и штрафы

Пользование недрами без лицензии влечет 
наложение административного штрафа на граждан 
в размере от 3 до 5 тысяч рублей; на должностных 
лиц - от 30 до 50 тысяч рублей; на юридических лиц 
- от 800 тысяч до 1 млн рублей.

Пользование недрами с нарушением 
условий, предусмотренных лицензией на поль-
зование недрами, и (или) требований утверж-
денного в установленном порядке технического 
проекта влечет наложение административного 
штрафа на граждан в размере от 2 тысяч до  
3 тысяч рублей; на должностных лиц - от 20 до 
40 тысяч рублей; на юридических лиц - от 300 
до 500 тысяч рублей.

Источник: Статья 7.3. КоАП РФ

Илья Авербух  
переезжает в Ульяновск

24 ноября скончалась
САвИновА  

галина Михайловна
- заведующая научно-
экспозиционным отделом 
Ульяновского областного 
художественного музея. Со-
вет музеев Ульяновской об-
ласти глубоко скорбит о смерти выдающе-
гося подвижника музейного дела, редкого 
специалиста по декоративно-прикладному 
искусству, талантливого экспозиционе-
ра и верного товарища. Выражаем собо-
лезнования родным и близким Галины  
Михайловны.
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ПАМяТИ дРУгА
Ушел из жизни известный журналист, поэт, публицист, 

член Союза российских писателей, автор «Ульяновской 
правды»,  наш друг  григорий МедведовСкИй.

В большей степени он был знаком читателям как поэт-
сатирик. В его арсенале были  и пародии, и эпиграммы, и 
сонеты, и лимерики, и японские трехстишия. А еще бо-
лее 25 документальных и художественных книжек, среди 
которых потомкам остались  и солидные документальные 
труды - об ульяновских предприятиях и учебных заведе-
ниях, а также художественные книги и вполне серьезные 
поэмы «Уроки Минаева», «Приближение к Хайяму», 
«Страшный суд»…  

Многие рецензенты называли его и «сантехником че-
ловеческой души», и «санитаром нашей жизни». В книгах 
Григория Медведовского через изображение бытовых ре-
алий, человеческих пороков, профессиональных огрехов, 
казусов телевизионного и массово-культурного потока, 
обрушивающихся ежедневно на граждан нашей страны, 
предстает пестрая, не всегда утешительная картина рос-
сийской действительности, часто с грустью узнаваемая, 
вызывающая тот самый «смех сквозь слезы», традицион-
но идущий от гоголевской прозы. 

Прощание с Григорием Медведовским пройдет  
27 ноября в 15.00 у еврейского центра по адресу:  
ул. Ленина, 107.
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